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Полный текст выступления Главы государства на церемонии закрытия Года волонтера  

 
Қадірлі еріктілер! Ең алдымен, барлық волонтерлерге ризашылығымды, алғысымды білдіремін. Шын мәнінде, 

сіздер дәл қазіргі кезде еліміз үшін аса қажетті, пайдалы жұмысты атқарып отырсыздар. Осындай еңбектің 
арқасында пандемияны да еңсеріп келеміз. Еріктілеріміз ешқандай қауіп-
қатерге қарамай, дәрігерлерге, әскери қызметшілерге, қарапайым 
азаматтарға көмектесті. Бұл – нағыз ерлік! Сендерді мақтан тұтамын! Өте 
жақсы бастамалар көтерілді, барлығын қолдаймын. Әсіресе, қоғамдық 
бақылаушы және эковолонтер ретінде белсенді болғандарың қуантады. 
Мысалы, Богдан Петровтың ұсыныстарын қолдаймын.  

Согласен с мнением Лилии Сарсеновой о совершенствовании 
законодательства в отношении защиты животных. Осыдан тура бір жыл 
бұрын өздеріңізбен бірге Еріктілер жылын ресми түрде ашып, міне, қазір, 
соның жемісін де көріп отырмыз. Бұл Елбасының бастамасымен өткен 
Жастар жылының заңды жалғасы болды. Еріктілер жылы жалынды 

жастарымыздың бойындағы ең асыл қасиеттерді дәріптеген ерекше жылға айналды.  
Бұл жанашырлыққа, жауапкершілік пен қамқорлыққа үндеген кезең болды. Біз мұқтаж жандарға қол ұшын беріп, 

түрлі қиындықтармен бірге күрестік. Осылайша, адамгершілік құндылықтарды жоғары бағалайтын қоғам екенімізді 
таныттық. Әлемді жайлаған індет қайырым мен мейірімнің қаншалықты маңызды екенін анық көрсетті. Сондықтан, 
Волонтер жылының дәл биыл өтуі уақтылы және орынды болды деп санаймын. Қауіпті дерт ел-жұрттың 
денсаулығын ғана емес, бекем бірлігін де сынға алды. Біз бір ел, бір халық болып бұл сынға төтеп бердік. Ауқымды 
жұмыстар атқарып, көптеген жобаны жүзеге асырдық. Барлық аймақта ашылған Еріктілердің фронт-офистерінде 
маңызды бастамалар көтерілді. Бұл жұмысқа мыңдаған азаматтарымыз атсалысты. Волонтерлер Отанға қызмет 
етудің озық үлгісін көрсетті.  

Расында, жаны таза адам ғана волонтер бола алады. Еріктілер – өзгенің мәселесін өз ісіндей көретін жүрегі кең, 
ниеті дұрыс жандар. Біздің еліміз дәл осындай азаматтардан кенде емес. Сіздердің қоғам үшін жасаған пайдалы 
істеріңіз, көпшіліктің ыстық ықыласы мен ақ батасы – соның айқын дәлелі. Әрқайсыңыз – шынайы құрметке лайықты 
нағыз отаншыл азаматсыздар. Мұны еш күмәнсіз, нық сеніммен айтуға болады. Сол себепті, менің Жарлығыммен 
көптеген волонтерлер «Халық алғысы» медалімен марапатталды. Сіздер сияқты жанашыр азаматтары көп 
мемлекеттің болашағы да жарқын болмақ. Еріктілер қызметі барша азаматтарымызға үлгі болып, ұлттың жаңа 
сапасын қалыптастыруға жол ашады деп сенемін.  

Дорогие друзья! Год волонтера успешно завершается. Благодаря милосердию, отзывчивости десятков тысяч 
казахстанцев общенациональная идея «добрых дел» стала реальностью. Но дела волонтеров продолжаются. 
Конечно же, государство и я, как Глава государства, будем оказывать всяческую поддержку вам – благородным 
людям с чистыми позывами и чистой совестью. Все вы своим ежедневным трудом, добрыми поступками подаете 
пример высокой гражданской ответственности и истинного патриотизма! Волонтерство – это состояние души, яркий 
показатель благородства, искренности, культуры человека. Поначалу никто не предполагал, что Год волонтера 
пройдет в один из самых сложных, драматических периодов не только для нашей страны, но и всего мира. Однако 
казахстанцы подтвердили незыблемость духа нации, продемонстрировали единство и сплоченность, общность, 
солидарность, неравнодушие и заботу друг о друге. Все ваши добрые дела укрепили культуру волонтерства и 
благотворительной деятельности. По всему Казахстану активно работают специальные фронт-офисы, которые на 
системной основе развивают волонтерские движения и организации, осуществляют координацию их работы. В 
течение года количество волонтеров достигло свыше 100 тысяч человек, людей с большими сердцами, готовыми 
всегда прийти на помощь.  

Я искренне горжусь вами. Эффективное развитие получили новые направления волонтерства. 
Общенациональная инициатива «Birgemiz» за короткий срок объединила множество неравнодушных 
соотечественников, которые в такой сложный период пандемии оказали необходимую поддержку нуждающимся. 
Запущенные в рамках нее проекты «Qamqor», «Saulyq», «Sabaqtastyq» помогли сотням тысячам наших граждан. 
Широкий отклик у людей нашла деятельность волонтерского движения «Taza Alem» по очистке рек, лесов, посадке 
деревьев, сортировке мусора. Сегодня экоактивизм – это не дань каким-либо модным тенденциям, а насущная 
необходимость, жизненный принцип, который позволит нам сохранить нашу природу.  

Активисты движения также вовлечены в организацию общенациональной ежегодной экологической акции 
«Birge – taza Qazaqstan». Добровольцы собирают, сортируют и вывозят в специальные места хранения тонны 
мусора, к сожалению, оставленные на природе и на улицах городов гражданами, которым наш быт, жизнь наших 
детей, как говорится, «по барабану». Благодаря именно волонтерам живописные уголки нашей природы, места 
досуга становятся более привлекательными, а страна – чище и опрятнее.  

Кроме того, добровольческие бригады содействуют сохранению материального, духовного и культурно-
исторического наследия страны, восстановлению исторических и архивных документов ветеранов Великой 
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Отечественной войны. Это большая и важная работа, она необходима для сохранения исторической памяти народа, 
наших традиций и культуры. Государственным органам, архивным организациям, научным институтам нужно более 
продуктивно использовать ресурс волонтеров, включать их в совместную исследовательскую работу и поисковые 
экспедиции.  

Былтыр Арыстағы жарылыс кезінде, биыл Мақтааралды су алғанда жұрт болып жұмылдық. Қиын шақта өзгеге 
қол ұшын бергісі келген азаматтарымыз аз болған жоқ. Біз сондай жандардың көмегіне, олардың шынайы ниетіне куә 
болдық. Қауіпті сәтте азаматтық танытқан отандастарымызға алғыс айтамын. Сондықтан, осындай күрделі 
техногенді апаттардан кейін құтқару жұмыстарына қатысатын еріктілерді жан-жақты даярлау – өте маңызды міндет. 
Осы мақсатпен арнайы оқыту курстарын ашу қажет. Онда еріктілер қажетті кәсіби дағдыларды меңгеруге мүмкіндік 
алуға тиіс.  

Ограничения, связанные с распространением коронавирусной инфекции, к сожалению, сохраняются. 
Волонтеры-медики проводят круглосуточные онлайн-консультации для всех нуждающихся во врачебной помощи. 
Наряду с ними свыше 3,5 тысячи адвокатов, нотариусов, студентов юридических факультетов оказывают гражданам 
бесплатную правовую поддержку. Все это своевременная и действенная реакция на потребности и нужды наших 
соотечественников. Благодарю всех, кто в это непростое время пандемии не остался в стороне и продолжает 
помогать людям, стране вместе преодолеть это испытание.  

Это сильная позиция ответственных граждан. Особого внимания требуют вопросы охраны окружающей среды 
и защиты животных. Факты жестокого обращения с животными, случаи варварского отношения людей к уникальным 
природным памятникам, живописным местам нашей страны вызывают искреннее негодование большинства 
казахстанцев. Эти неприемлемые для всего цивилизованного мира, кощунственные инциденты объединили 
зоозащитные организации и волонтеров в общенациональное движение «Аяла».  

Для расширения нормативной базы этого направления волонтерской деятельности разрабатывается 
законодательство в области защиты животных. Отдельным приоритетом остается вопрос системной поддержки 
благотворительной деятельности. По моему поручению готовится новый закон о благотворительности, который 
позволит устранить имеющиеся пробелы в этой сфере. Благотворительные и волонтерские организации должны 
получить реальный юридический статус, который обеспечит им необходимые условия для работы, в том числе с 
государством и бизнесом. Кроме того, нужны понятные и эффективные правовые механизмы стимулирования и 
поощрения социально ориентированной деятельности.  

Для этого Правительству необходимо проработать комплекс задач.  
Первое. Предоставление льготных кредитов в первые годы становления и развития благотворительных 

организаций, а также возможность льготного использования ими объектов государственной собственности.  
Второе. Важно внедрять эффективные механизмы косвенного стимулирования бизнеса и физических лиц к 

участию в благотворительных и волонтерских проектах, в том числе через предоставление приоритетного права при 
оказании мер государственной поддержки.  

Третье. Следует значительно расширить финансовую и нефинансовую поддержку благотворительных и 
волонтерских организаций как со стороны государства, так со стороны бизнеса. Прошу Правительство подготовить 
соответствующие предложения.  

Четвертое. В целях обеспечения прозрачности благотворительной деятельности стоит подумать о вопросе 
введения Реестра благотворительных организаций. Он должен быть интегрирован во все действующие 
информационные системы этой сферы. Нужно сделать его доступным любому, кто пожелает ознакомиться с 
деятельностью благотворительных организаций, их финансовой отчетностью.  

Не менее важно выстроить систему защиты граждан от мошенничества в сфере электронной 
благотворительности. Сегодня это одна из популярных форм перечисления финансовой помощи. Каждый третий 
казахстанец предпочитает делать онлайн-пожертвования. Для того чтобы исключить махинации, не подорвать 
доверие людей, нужно внедрить в оборот так называемые револьверные (оперативные) пожертвования через 
онлайн-банкинг. Это позволит отследить прохождение денежных средств, обеспечив их адресность.  

Бесінші. Еріктілер ұйымдарына жүйелі қолдау көрсетіп, оларға арнайы гранттар бөлу жұмысын жалғастыру 
қажет. Биыл атқарылған игілікті істер осы жылмен ғана шектеліп қалмауға тиіс. Жақсы іс әрдайым жалғасын табуы 
керек. Осы орайда, еріктілікті дамытудың жол картасын әзірлеу маңызды. Сондай-ақ, еріктілерді даярлауға арналған 
бағдарлама қажет. Алтыншы. Еріктілер қызметін ұйымдастырудың басты талаптары мен ұстанымдарын айқындап 
алған жөн. Осы мақсатпен Волонтерлік қызметті қолдаудың бірыңғай стандартын жасауды тапсырамын.  

Жетінші. Волонтерлік – бұл жай ғана әлеуметтік құбылыс емес. Тіпті, бір күнде қалыптасатын әдет немесе 
дағды деуге де болмайды. Бұл – көптеген адамдардың саналы түрде таңдаған өмір салты. Қайырымдылық – 
адамның бала кезінен бойға сіңетін қасиет. Сондықтан, өскелең ұрпақты жастайынан жақсылық жасауға тәрбиелеу – 
өте маңызды міндет. Осы ретте, барлық білім беру мекемелерінде тақырыптық сабақтар мен факультативтік 
сағаттар енгізуді ұсынамын. Қоғамға қызмет етуді зердесіне түйген ұл-қыздарымыз нағыз азамат болары анық. Дана 
Абай айтқан «Ыстық қайрат, нұрлы ақыл, жылы жүрек» дәл қазіргі кезеңде ауадай қажет. Бұл асыл қасиеттер 
волонтер қатарына қосыламын деген әрбір жастың бойынан табылады деп сенемін.  

Восьмое. Учитывая высокий уровень вовлеченности общественных организаций в жизнедеятельность 
общества и процессы управления государством, необходимо наращивать потенциал социального партнерства в 
реализации волонтерской и благотворительной деятельности. С учетом этого крупные системные организации 
смогут претендовать на аккредитацию при профильных государственных органах. Таким образом они получат 
доступ к участию в государственных программах и национальных проектах.  

Тоғызыншы. Волонтерлік тек жастарымызға ғана тән қызмет емес. Аға ұрпақ өкілдері де бұл іске белсене 
атсалысуда. Олардың өмір тәжірибесі мен өнегесі қашанда жас ұрпаққа тағылым болатыны сөзсіз. Сонда ғана 
еріктілік үлкенге де, кішіге де ортақ бүкіл қоғамдық қозғалысқа айналмақ.  

Десятое. По моему поручению начата работа по развитию корпоративного волонтерства. Данный вид 
деятельности отличается от корпоративной социальной ответственности. Эти понятия близки, но не тождественны, 
не одинаковы. Введение нескольких часов корпоративного волонтерства должно стать постоянной практикой, а не 
разовой акцией. Требуется продолжить эту работу и предусмотреть обязательную систему поощрений для 
сотрудников, занимающихся волонтерской деятельностью на системной основе. Решение обозначенных задач 
откроет перед волонтерским движением новые горизонты, систематизирует и упростит работу добровольческих 
организаций.  

Уважаемые друзья! Наши волонтеры вносят большой вклад и в реализацию международных добровольческих 
инициатив. Казахстан стал одним из активных участников программы Добровольцев Организации Объединенных 
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Наций, помогая нуждающимся в разных странах мира. На 75-й сессии Генеральной Ассамблеи ООН я выступил с 
предложением о провозглашении Международного года мобилизации волонтеров. Эта инициатива свидетельствует 
об особом отношении Казахстана к развитию традиций, культуры волонтерства не только в нашей стране, но и во 
всем мире.  

Құрметті достар! Енді санаулы күннен соң біз Тәуелсіздіктің 30 жылдығына қадам басамыз. Бұл – ел 
дамуындағы аса маңызды белес, тарихи меже. Сондай-ақ, жетістігімізді саралап, болашағымызды бағамдайтын 
кезең. Келер жылғы мерейтойлық іс-шаралардың мазмұнына ерекше мән береміз. Оның әрқайсысы терең мағыналы 
және қоғам үшін пайдалы болуға тиіс. Сонымен қатар, өскелең ұрпаққа тәлім-тәрбие беруі шарт. Осыған орай, 
жалпыұлттық деңгейде «Қайырымды істер» марафонын ұйымдастыруды ұсынамын. Бұл – береке-бірлігімізді 
арттыратын маңызды бастама. Қазіргідей күрделі кезеңде жақсы істер жасауға мән бергеніміз елдігімізді нығайта 
түсетіні анық. Бұл үшін ұлт болып ұйысудың маңызы зор. Баршаңызға шынайы алғысымды айтамын! Баршаңызға 
сәттілік тілеймін! Еліміз әрқашанда аман, жұртымыз тыныш болсын! 

Все права защищены. Используйте активную ссылку на inform.kz https://www.inform.kz/ru/polnyy-tekst-
vystupleniya-glavy-gosudarstva-na-ceremonii-zakrytiya-goda-volontera_a3727624 

 
Токаев присудил госпремии Шарманову, Шигео Катсу и ряду писателей  

На сайте Акорды сообщается о присуждении Государственной премии мира и прогресса Первого Президента 
Республики Казахстан – Елбасы. 

Президент Казахстана присудил государственные премии Торегельды Шарманову и Шигео Катсу, 

передает zakon.kz. 
На сайте Акорды сообщается о присуждении Государственной премии мира и прогресса Первого Президента 

Республики Казахстан – Елбасы. 
В соответствии с пунктом 2 статьи 1 Закона Республики Казахстан от 5 июля 2001 года "О Государственной 

премии мира и прогресса Первого Президента Республики Казахстан – Елбасы" постановляю: 
1. Присудить Государственную премию мира и прогресса Первого Президента Республики Казахстан – Елбасы 

2020 года за: 
выдающийся вклад в развитие сферы медицины, укрепление мира и дружбы, взаимного доверия между 

народами Торегельды Шармановичу Шарманову; 
выдающийся вклад в развитие сферы образования и науки, укрепление мира и дружбы, взаимного доверия 

между народами Шигео Катсу, - сказано в указе Президента РК. 
Торегельды Шарманов - советский и казахский государственный деятель, учёный, гигиенист-нутрициолог. 

доктор медицинских наук, профессор. академик НАН РК. Заслуженный деятель Казахстана. Лауреат двух 
Государственной Премии Республики Казахстан в области науки и техники. 

Шигео Катсу - Президент Назарбаев Университета, доктор истории экономики. Также он является 
председателем попечительского совета Назарбаев Интеллектуальных Школ, членом Попечительского совета 
Назарбаев Фонда. 

Другим указом Президента Государственная премия Республики Казахстан 2020 года в области 
литературы и искусства имени Абая присуждена: 

1. Абдрахманову Сауытбеку Абдрахманұлы, культурологу – за исследование "Абыз Әбіш"; 
2. Ақсұңқар Серіку, поэту – за сборник стихов "Көкейімде Күлтегіннің жазуы"; 
3. Есім Ғарифолла, писателю – за трилогию "Ғұлама-наме"; 
4. Жолдасбекову Мырзатаю, литературоведу – за сборник историко-литературоведческих исследований "Ұлы Дала 
әдебиеті"; 
5. Канапьянову Бахытжану Мусахановичу, поэту – за сборник стихов "Достояние души"; 
6. Мукановой Розе Кажигалимовне, драматургу – за сборник драматических произведений "Сарра"; 
7. Нурмаганбетов Тынымбай Нурмаганбетұлы, писателю – за сборник прозаических произведений "Періштелердің 
өлімі". 

https://www.zakon.kz/5050312-tokaev-prisudil-gospremii.html 
 
ГОРЯЧАЯ ЛИНИЯ МИНИСТЕРСТВА ЗДРАВООХРАНЕНИЯ РК - 

(1406), 8 7172 768 043 
ПОСЛЕДНИЕ ДАННЫЕ 
Зарегистрированных случаев:137653 
г. Нур-Султан - 16535 
г. Алматы - 16599 
г. Шымкент - 5402 
Акмолинская область - 5802 
Актюбинская область - 3531 
Алматинская область - 5957 
Атырауская область - 11871 
Восточно-Казахстанская область - 17234 
Жамбылская область - 4550 
Западно-Казахстанская область - 8344 
Карагандинская область - 11298 
Костанайская область - 5955 
Кызылординская область - 3301 
Мангистауская область - 3456 
Павлодарская область - 7212 
Северо-Казахстанская область - 7089 
Туркестанская область - 3517 
Выздоровевших:121347 
г. Нур-Султан - 15411 
г. Алматы - 15003 
г. Шымкент - 5233 
Акмолинская область - 4618 
Актюбинская область - 3329 
Алматинская область - 5280 
Атырауская область - 11407 

https://www.inform.kz/ru/polnyy-tekst-vystupleniya-glavy-gosudarstva-na-ceremonii-zakrytiya-goda-volontera_a3727624
https://www.inform.kz/ru/polnyy-tekst-vystupleniya-glavy-gosudarstva-na-ceremonii-zakrytiya-goda-volontera_a3727624
https://www.zakon.kz/
https://www.zakon.kz/5050312-tokaev-prisudil-gospremii.html
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Восточно-Казахстанская область - 11991 
Жамбылская область - 4263 
Западно-Казахстанская область - 7442 
Карагандинская область - 10783 
Костанайская область - 4515 
Кызылординская область - 3270 
Мангистауская область - 3383 
Павлодарская область - 5482 
Северо-Казахстанская область - 6520 
Туркестанская область - 3417 
Летальных случаев:2088 
г. Нур-Султан - 340 
г. Алматы - 341 
г. Шымкент - 78 
Акмолинская область - 89 
Актюбинская область - 37 
Алматинская область - 74 
Атырауская область - 86 
Восточно-Казахстанская область - 302 
Жамбылская область - 61 
Западно-Казахстанская область - 144 
Карагандинская область - 286 
Костанайская область - 29 
Кызылординская область - 15 
Мангистауская область - 54 
Павлодарская область - 66 
Северо-Казахстанская область - 40 
Туркестанская область - 46 
ДАННЫЕ ПО ПНЕВМОНИИ С ПРИЗНАКАМИ COVID-19 
Зарегистрированных случаев: 
43124 
Выздоровевших: 
31032 
Летальных случаев: 
456 

https://www.coronavirus2020.kz/ru 
 
Казахстан готовится к вакцинации населения от коронавируса 
В республике продолжаются клинические испытания казахстанской вакцины, а также активный 

переговорный процесс с партнерами по вопросу поставок вакцин 
Вице-министр здравоохранения Казахстана – главный государственный санитарный врач Ерлан 

Киясов рассказал о подготовке к вакцинации населения от коронавируса, передает Sputnik. 

По информации пресс-службы Минздрава, процесс подготовки Казахстана к вакцинации вице-министр озвучил 
в ходе онлайн-брифинга Европейского регионального бюро ВОЗ для министров здравоохранения Казахстана, 
Кыргызстана, России, Таджикистана, Туркменистана и Узбекистана.  

Вопрос обеспечения и готовности стран к распределению вакцин против COVID-19, а также проведение 
вакцинации стало главной темой обсуждения. 

Киясов сообщил, что сейчас в Казахстане идет стабилизация эпидемиологической ситуации. А для 
предупреждения распространения новой коронавирусной инфекции проводится комплекс предупредительных мер, в 
том числе мероприятия по вакцинопрофилактике. 

По словам главного санврача, особое внимание уделяется нескольким вакцинам-кандидатам, которые 
находятся на третьей фазе клинических испытаний. 

- Учитывая успешный опыт по разработке и регистрации первой вакцины против КВИ, 
между Министерством здравоохранения Казахстана и Российским фондом прямых инвестиций 
подписано соглашение о сотрудничестве, согласно которому Россия произведет трансфер 
технологии и поставит субстанцию для производства  не менее 2 млн доз вакцины "Спутник V" на 
территории Казахстана. Данный вопрос детально прорабатывается с российскими 
специалистами, - сообщил Ерлан Киясов. 

Вице-министр также напомнил, что в июне нынешнего года был дан старт строительству в Жамбылской 
области биофармацевтического завода по производству вакцин при НИИ проблем биологической безопасности 
Комитета науки Минобразования, мощностью до 60 млн доз биофармацевтических препаратов. Казахстанскими 

учеными разработана вакцина против COVID-19, которая включена в список ВОЗ и успешно проходит клинические 
испытания. 

Ерлан Киясов сообщил, что руководством страны планируется расширить контингент граждан, подлежащих 
вакцинации, включив в том числе социально уязвимые группы населения. 

Сейчас Минздравом готовится план по организации и проведению вакцинации против коронавирусной 
инфекции, включающий вопросы тактики вакцинации, с учетом особенностей разрабатываемых вакцин. 

Сообщается, что вакцинация против КВИ будет организована на базе существующих прививочных кабинетов 
медицинских организаций, проводящих плановые профилактические прививки. Информирование населения о 
начале вакцинации против коронавирусной инфекции будет начато после завершения всех фаз клинических 
исследований, уточнения полных данных о безопасности и эффективности вакцин против коронавирусной инфекции 
и определения даты поставки вакцины в страну. 

Ранее глава Минздрава Алексей Цой сообщал, что казахстанцам представят выбор из вакцин, производимых 

различными странами. Сейчас ведомство ведет переговоры со всеми странами, где вакцины против коронавируса 
показывают высокую эффективность при клинических исследованиях. 

https://forbes.kz/process/medicine/kazahstan_gotovitsya_k_vaktsinatsii_naseleniya_ot_koronavirusa/ 
Коронавирус в РК: два региона по-прежнему в «красной» зоне  

На сегодняшний день, согласно матрице оценки эпидемиологической ситуации, Казахстан в целом находится в 
«зеленой» зоне, передает МИА «Казинформ». НОВОСТИ ПО ТЕМЕ Фиктивные ПЦР-тесты выявили у сотрудников 

https://www.coronavirus2020.kz/ru
https://forbes.kz/themes/%D0%95%D1%80%D0%BB%D0%B0%D0%BD%20%D0%9A%D0%B8%D1%8F%D1%81%D0%BE%D0%B2
https://forbes.kz/themes/%D0%95%D1%80%D0%BB%D0%B0%D0%BD%20%D0%9A%D0%B8%D1%8F%D1%81%D0%BE%D0%B2
https://ru.sputnik.kz/society/20201208/15678310/glavnyy-sanvrach-kazakhstana-zayavil-o-podgotovke-k-vaktsinatsii-naseleniya-covid.html
https://forbes.kz/themes/%D0%90%D0%BB%D0%B5%D0%BA%D1%81%D0%B5%D0%B9%20%D0%A6%D0%BE%D0%B9
https://forbes.kz/process/medicine/kazahstan_gotovitsya_k_vaktsinatsii_naseleniya_ot_koronavirusa/
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подрядных фирм на Тенгизском месторождении В Атырау количество инфекционных койко-мест могут увеличить до 
1570 Будут ли вводить жесткий карантин в Атырауской области 54 человека скончались от коронавируса за неделю 
в Казахстане Матрица оценки эпидемиологической ситуации на 8 декабря в регионах выглядит следующим образом: 
Павлодарская и Северо-Казахстанская области находятся в «красной» зоне; город Нур-Султан, Восточно-
Казахстанская, Атырауская, Костанайская, Акмолинская области в «желтой» зоне. Все остальные регионы 
находятся в «зеленой» зоне. Напомним, за сутки в Казахстане выявлено 670 случаев заболевания КВИ, 
выздоровели 548 человек. 

Все права защищены. Используйте активную ссылку на inform.kz https://www.inform.kz/ru/koronavirus-v-rk-dva-
regiona-po-prezhnemu-v-krasnoy-zone_a3727555 

В период пандемии волонтеры провели свыше 5 тысяч мониторинговых мероприятий  

Республиканская группа волонтеров «Общественный контроль» проводит мониторинг по распределению всей 
гуманитарной помощи населению. Об этом сообщила республиканский координатор группы «Общественный 
контроль» Саида Таукелева, передает МИА «Казинформ».  

«Мы инициировали создание Общественного контроля, беспрецедентной для Казахстана общественной 
организации. Нашу идею поддержали Министерство информации и общественного развития и Министерства 
здравоохранения, между которым был подписан соответствующий меморандум. За короткое время мы создали 
команду, которая начала работать во всех уголках Казахстана. В каждом городе появились координаторы, которые 
набрали локальные команды из волонтеров и неравнодушных граждан», - отметила республиканский координатор 
группы «Общественный контроль» Саида Таукелева в ходе официального закрытия Года волонтера. Волонтеры 
совместно с Агентством по противодействию коррупции с июля провели работу по получению и распределению 
всей гуманитарной помощи, поступающей в Казахстан. По разнарядкам управлений здравоохранения обеспечена 
вся прозрачность цепочки получения до медицинского учреждения.  

«Мы мониторим больницы, инфекционные блоки, морги, поликлиники, детские сады, школы, места большого 
скопления людей, общественный транспорт, центры социальной адаптации, дома малютки, детские дома. Выявляем 
проблемы и ищем пути для улучшений условий содержания пациентов и медиков. Сейчас нас 380 человек. Нами 
проведено свыше 5 тысяч мониторинговых мероприятий», - сообщила С. Таукелева. По ее словам, данная ситуация 
показала, что для наших людей слова РОДИНА и НАРОД не пустые слова! И именно в таких ситуациях волонтеры 
показали, что такое патриотизм, когда люди разного возраста, национальности, вероисповедания, проявили свою 
гражданскую позицию и готовность протянуть руку помощи. 

Все права защищены. Используйте активную ссылку на inform.kz https://www.inform.kz/ru/v-period-pandemii-
volontery-proveli-svyshe-5-tysyach-monitoringovyh-meropriyatiy_a3727712 

У прилетевшего из Минска в Казахстан пассажира обнаружен коронавирус  

6 декабря 2020 года на территорию Республики Казахстан прибыло 11 международных авиарейсов из Венгрии, 
Турции, ОАЭ, РФ, Республики Беларусь и Узбекистана, передает МИА «Казинформ» со ссылкой на официальный 
Telegram-канал МВК по нераспространению коронавируса в Казахстане при Правительстве РК.  

«Из 964 авиапассажиров справки с отрицательным результатом ПЦР-тестирования были у 884 человек, без 
справок прибыло 80 человек - граждан РК», - говорится в сообщении Комитета санитарно-эпидемиологического 
контроля МЗ РК. В том числе: в аэропорт г. Нур-Султан - 5 рейсов, 340 пассажиров, со справками - 320, без справок - 
20; в аэропорт г. Алматы - 4 рейса, 480 пассажиров, со справками - 426, без справок - 54; в аэропорт г. Актау - 1 
рейс, 138 пассажиров, со справками - 132, без справок - 6; в аэропорт г. Атырау - 1 рейс, 6 пассажиров, все со 
справками. Прибывшие без справок граждане Казахстана были помещены в карантинные стационары по месту 
прибытия и протестированы на COVID-19 методом ПЦР-анализа. По результатам ПЦР-анализа у пассажира, 
прилетевшего из Минска, выявлена коронавирусная инфекция, отметили в ведомстве. 

Все права защищены. Используйте активную ссылку на inform.kz https://www.inform.kz/ru/u-priletevshego-iz-
minska-v-kazahstan-passazhira-obnaruzhen-koronavirus_a3727484 

77% лекарственных средств отпускаются строго по рецепту - НЦЭЛС  

По состоянию на 8 декабря 2020 года в Казахстане зарегистрировано более 7,4 тысяч наименований 
лекарственных средств, из них по рецепту отпускается 77% наименований, передает МИА «Казинформ» со ссылкой 
на пресс-службу НЦЭЛС.  

Правила рецептурного отпуска лекарственных средств регламентируются приказом министра здравоохранения 
«Об утверждении Правил отнесения лекарственных средств к рецептурному отпуску». Относится ли лекарственное 
средство к рецептурному препарату или нет определяется в ходе экспертизы фармацевтических и 
фармакологических свойств, режима дозирования, способа применения, нежелательных реакций, подтверждающих 
безопасность и эффективность лекарственных средств. К лекарственным средствам, отпускаемым строго по 
рецепту, относятся противомикробные, гормональные препараты, лекарственные средства, содержащие 
наркотические и психотропные вещества, препараты для приема внутрь, представляющие опасность здоровью 
человека и которые могут вызвать нежелательные реакции из-за несоблюдения режима приема и способа 
применения, а также лекарственные препараты для инъекций и ингаляций. Есть лекарственные препараты, которые 
надо применять только в условиях стационара, назначение и дальнейшее употребление которых необходимо 
проводить при постоянном контроле врача.  

Без рецепта врача отпускаются витамины, травяные чаи и сборы. Рецепт может выписать врач лечебной 
организации. Если раньше рецепты выписывались только на бумаге, то в настоящее время внедрен электронный 
формат выписки рецепта. Бумажный рецепт должен быть заверен подписью врача и печатью, электронный рецепт – 
электронной цифровой подписью врача. Рецепты на лекарственные средства, не зарегистрированные и не 
разрешенные к применению в Республике Казахстан, не выписываются. «Население приобретает лекарства без 
назначения врача, что в свою очередь приводит к распространению самолечения. Это усложняется и тем, что в 
условиях пандемии COVID-19 среди населения возрос спрос на такие серьезные препараты, как антибиотики, 
противовирусные, жаропонижающие и др. Бесконтрольное и нерациональное использование таких препаратов 
может привести к снижению безопасности использования лекарственных средств в целом. Достаточно примеров, 
когда люди при малейших симптомах гриппа и простуды прибегали к приему антибиотиков. Не каждый заболевший 
консультируется с врачом, сдает анализы, чтобы выяснить бактериальная инфекция или нет. Вирусы, между 
прочим, нельзя лечить антибиотиками», - говорит заместитель генерального директора по лекарственным 
средствам Национального центра экспертизы лекарственных средств и медизделий Баян Молдахметова. 
Напомним, что пациентам в случае выявления нежелательной реакции при соблюдении правильного режима 
приема лекарства или его неэффективности при лечении заболевания, нужно обратиться к лечащему врачу, чтобы 

https://www.inform.kz/ru/koronavirus-v-rk-dva-regiona-po-prezhnemu-v-krasnoy-zone_a3727555
https://www.inform.kz/ru/koronavirus-v-rk-dva-regiona-po-prezhnemu-v-krasnoy-zone_a3727555
https://www.inform.kz/ru/v-period-pandemii-volontery-proveli-svyshe-5-tysyach-monitoringovyh-meropriyatiy_a3727712
https://www.inform.kz/ru/v-period-pandemii-volontery-proveli-svyshe-5-tysyach-monitoringovyh-meropriyatiy_a3727712
https://www.inform.kz/ru/u-priletevshego-iz-minska-v-kazahstan-passazhira-obnaruzhen-koronavirus_a3727484
https://www.inform.kz/ru/u-priletevshego-iz-minska-v-kazahstan-passazhira-obnaruzhen-koronavirus_a3727484
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заполнить желтую карту-сообщение на сайте НЦЭЛС www.ndda.kz. Все карты-сообщения поступают в 
Национальный центр, где они тщательно анализируются. По результатам анализа регуляторный орган принимает 
решение о приостановлении серии или всего регистрационного удостоверения лекарственного средства. Отметим, 
что в Казахстане сообщения на нежелательные реакции чаще всего поступают при применении антибиотиков. 
Добавим также, что для удобства казахстанцев разработано мобильное приложение по поиску лекарств DariKZ, где 
можно ознакомиться со списком рецептурных и безрецептурных препаратов. Для этого можно использовать 
«фильтр» приложения. Само приложение доступно к скачиванию через Google Play и AppStore. На сегодняшний 
день DariKZ успешно скачали и пользуются порядка 136 тысяч пользователей. 

Все права защищены. Используйте активную ссылку на inform.kz https://www.inform.kz/ru/77-lekarstvennyh-
sredstv-otpuskayutsya-strogo-po-receptu-ncels_a3727469 

"Больных КВИ специально подключают к ИВЛ": видео прокомментировали в Минздраве  

Казахстанцев обеспокоило видео, на котором женщина, представившаяся медиком из Латвии, рассказала, что 
врачи специально подключают пациентов с коронавирусом к ИВЛ, чтобы искусственно увеличить показатели 
смерти. Кадры прокомментировали в казахстанском Минздраве. Как пишет портал Stopfake.kz, на ролике, 
рассылаемом в соцсетях и мессенджерах казахстанцев, представившаяся медиком женщина рассказывает, что 
больным коронавирусом людям специально вводят препарат "Нимбекс", который расслабляет мышцы. Из-за 
препарата пациенты не могут дышать самостоятельно и их подключают к аппаратам ИВЛ. Это, по словам героини 
ролика, делается для того, чтобы искусственно завысить показатели смертности. Как сообщили порталу в 
Министерстве здравоохранения Казахстана, в нашей стране "Нимбекс" не используется. "В Казахстане 
лекарственный препарат цисатракурия безилат («Нимбекс») не имеет государственной регистрации, отсутствует в 
клиническом протоколе диагностики и лечения «Коронавирусная инфекция COVID-19», в который включены другие 
миорелаксанты (пипекурония бромид, рокурония бромид, атракурия безилат). В настоящее время в Казахстане 
"Нимбекс" не имеет правовой основы для закупа и применения в соответствии с Кодексом Республики Казахстан «О 
здоровье народа и системе здравоохранения", - пояснили в министерстве.  

В ведомстве добавили также, что миорелаксанты, к группе которых относится и "Нимбекс", вводят тем 
пациентам, состояние которых оценивается как крайне тяжелое, а значит подключение к аппарату ИВЛ в этом 
случае жизненно необходимо. Такие препараты помогают "синхронизировать" дыхание человека с работой 
аппарата. Медики отмечают также, что подключение пациента к ИВЛ является крайней мерой, к которой прибегают, 
когда человек уже не может дышать самостоятельно.  

https://www.nur.kz/society/1888450-bolnyh-kvi-specialno-podklucaut-k-ivl-video-prokommentirovali-v-
minzdrave/?utm_source=clipboard&utm_medium=article-fragment 

 
Нур-Султан 

238 женщин с коронавирусом в Нур-Султане родили здоровых малышей  
С начала пандемии 238 заболевших коронавирусной инфекцией в столице родили здоровых малышей, 

передает корреспондент МИА «Казинформ».  
«День назад в инфекционном отделении городского фтизиопульмонологического центра родился житель 

столицы с COVID-19. Мальчик родился здоровым с 4626 граммами и ростом 61 см. Коронавирусная инфекция у 
пациента диагностирован за несколько дней до госпитализации, во время проверки родов. До госпитализации 
будущая мама попала под амбулаторный контроль в областной больнице. Когда появились первые признаки родов, 
женщину перевезли в центральное инфекционное отделение скорой помощи», - говорится на странице в Facebook 
акимата Нур-Султана. Во время приема лечением и наблюдением женщин занималась группа врачей N1 из 
гинекологов, инфекционистов и неонатологов. «Здоровый малыш родился через день. Проверка на наличие у 
малыша коронавирусной инфекции привела к отрицательному результату. Мать и ее ребенок в хорошем 
состоянии», - рассказывает директор центра фтизиопульмонологии Анна Цепке. В 2015 и 2016 годах она родила 
двух сыновей. Это ее третий ребенок. С начала пандемии, как говорится в сообщении, 238 заболевших 
коронавирусом родили здоровых малышей. 

Все права защищены. Используйте активную ссылку на inform.kz https://www.inform.kz/ru/238-zhenschin-s-
koronavirusom-v-nur-sultane-rodili-zdorovyh-malyshey_a3727520 

Сеть центров семейного здоровья расширяют в Нур-Султане  

Для обеспечения населения медицинской помощью в шаговой доступности, а также снижения нагрузки на 
врачей при поликлиниках столицы работает более 30 врачебных амбулаторий, передает МИА «Казинформ» со 
ссылкой на пресс-службу акимата г. Нур-Султан.  

 «Повышение доступности и оказание качественной медицинской помощи населению является приоритетом 
для всех поликлиник, которые работают в условиях конкурентоспособной системы здравоохранения столицы. 
Управление общественного здравоохранения прилагает большие усилия в части модернизации работы первичной 
медико-санитарной помощи и усиления роли первичного звена. Сейчас очень важно предотвратить заболевание, 
чем лечить последствия. Пропаганда здорового образа жизни, укрепление здоровья, формирование солидарной 
ответственности за свое здоровье являются целью каждого казахстанца», – отметили в столичном управлении 
общественного здравоохранения. Стоит отметить, в текущем году в столице открыты 10 таких амбулаторных 
организаций. В прошлом году их было открыто 12. Для прикрепленного населения при городской поликлинике № 9 
начал работу центр семейного здоровья «Аманат». В медорганизации пациентов принимают врачи общей практики, 
педиатры, профильные специалисты, акушеры-гинекологи. Также здесь можно пройти УЗИ и ЭКГ. В центре имеются 
аптека, дневной стационар в двухсменном режиме. Помещения оборудованы по всем требованиям СанПиН и 
соответствуют нормам. «Предоставляем медпомощь более 14 тыс человек. Ежедневно в среднем мы принимаем 
около 50 человек», – говорит и.о. директора поликлиники № 9 Дана Абельгазина. Центр семейного здоровья 
оказывает амбулаторно-поликлиническую, стационаро-замещающую помощь в рамках ГОБМП и ОСМС, в которую 
входят услуги участковой службы, отделения профилактики и медико-социальной помощи. Кроме того, 
предоставляется консультативно-диагностическая помощь профильных специалистов, функциональная и лучевая 
диагностика (УЗИ). Получить медицинские услуги в данных центрах жители столицы могут, прикрепившись по месту 
постоянного или временного проживания. Для этого можно обратиться непосредственно в медорганизацию или 
пройти процедуру прикрепления на портале eGov.kz. 

Все права защищены. Используйте активную ссылку на inform.kz https://www.inform.kz/ru/set-centrov-semeynogo-
zdorov-ya-rasshiryayut-v-nur-sultane_a3727597 

 

https://www.inform.kz/ru/77-lekarstvennyh-sredstv-otpuskayutsya-strogo-po-receptu-ncels_a3727469
https://www.inform.kz/ru/77-lekarstvennyh-sredstv-otpuskayutsya-strogo-po-receptu-ncels_a3727469
https://www.nur.kz/society/1888450-bolnyh-kvi-specialno-podklucaut-k-ivl-video-prokommentirovali-v-minzdrave/?utm_source=clipboard&utm_medium=article-fragment
https://www.nur.kz/society/1888450-bolnyh-kvi-specialno-podklucaut-k-ivl-video-prokommentirovali-v-minzdrave/?utm_source=clipboard&utm_medium=article-fragment
https://www.inform.kz/ru/238-zhenschin-s-koronavirusom-v-nur-sultane-rodili-zdorovyh-malyshey_a3727520
https://www.inform.kz/ru/238-zhenschin-s-koronavirusom-v-nur-sultane-rodili-zdorovyh-malyshey_a3727520
https://www.inform.kz/ru/set-centrov-semeynogo-zdorov-ya-rasshiryayut-v-nur-sultane_a3727597
https://www.inform.kz/ru/set-centrov-semeynogo-zdorov-ya-rasshiryayut-v-nur-sultane_a3727597
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Алматы 
Алматы снова вернулся в "желтую" зону по COVID-19  

Алматы вновь вернулся в "желтую" зону по темпам распространения COVID-19. Еще два региона выбыли из 
"красной" зоны, сообщает NUR.KZ со ссылкой на пресс-службу комитета санэпидконтроля Казахстана. "Алматы в 
желтой. Красная зона – СКО, Павлодарская область. Желтая зона – ВКО, Акмолинская, Костанайская, Атырауская 
области, Алматы, Нур-Султан. Остальные все регионы в зеленой", – сообщил NUR.KZ официальный представитель 
ведомства Ержан Байтанаев. О том, что Алматы вышел из "желтой" зоны по темпам распространения КВИ, стало 
известно на прошлой неделе. Также отметим, что до этого дня Акмолинская и Костанайская области находились в 
"красной" зоне по коронавирусу. Сейчас они переместились в "желтую". Читайте 
больше: https://www.nur.kz/society/1888327-almaty-snova-vernulsa-v-zeltuu-zonu-po-covid-
19/?utm_source=clipboard&utm_medium=article-fragment 

Назначен руководитель управления общественного здоровья Алматы  

Распоряжением акима города Алматы Бакытжана Сагинтаева на должность 
руководителя управления общественного здоровья назначен Нариман Табынбаев, 
передает корреспондент МИА «Казинформ 

Нариман Табынбаев родился 23 февраля 1961 года. Окончил Алма-Атинский 
Государственный медицинский Институт, Казахскую инженерно-техническую 
академию. Профессор, доктор медицинских наук. Трудовую деятельность начал в 
1985 году детским хирургом Центральной районной больницы Кызылординской 
области. С 1988 по 1994 годы работал заведующим отделения эндоскопии, 
заместителем главного врача областной больницы по диагностическому центру 
областной больницы в г. Кызылорде. С 1994 по 1997 годы являлся заместителем 

главного врача по лечебной работе Центральной районной больницы Алматинской области. С 1997 с 2002 годы 
проработал в Научном Центре урологии научным сотрудником, старшим научным сотрудником, заведующим 
отделения, главным врачом. С 2008 по 2014 годы занимал должность директора Областного медицинского центра в 
Кызылорде, директор в Научном Центре урологии. 2014-2015 годы – заместитель председателя правления АО 
«Национальный медицинский холдинг». С 2015 по 2018 годы являлся директором Национального научного центра 
онкологии и трансплантологии. С 2019 по 2020 годы проходил стажировку в Fox Chase Cancer Center (Philadelphia, 
USA), University of Minnesota (Minneapolis, USA). До нынешнего назначения он занимал пост директора ГКП на ПХВ 
«Центральная городская клиническая больница» УОЗ, Алматы. 

Все права защищены. Используйте активную ссылку на inform.kz https://www.inform.kz/ru/naznachen-rukovoditel-
upravleniya-obschestvennogo-zdorov-ya-almaty_a3727512 

Автопарк службы скорой помощи обновлен на 70% в Алматы  

В автопарк службы скорой помощи до конца года поступят дополнительно 100 новых автомашин. Подробнее об 
этом в ходе онлайн-брифинга на площадке Региональной службы коммуникаций Алматы рассказал главный врач 
Алматинской городской станции скорой медицинской помощи Биржан Оспанов, передает корреспондент МИА 
«Казинформ».  

Аким Алматы Бакытжан Сагинтаев ранее сообщил, что в городе закуплено 35 новых карет скорой помощи. До 
16 декабря поступит дополнительно 50 новых машин. «Получено 35 новых автомашин, оснащенных современным 
портативным оборудованием передовых мировых брендов. До конца текущего года ожидается поступление еще 100 
новых автомашин. Службой скорой медицинской помощи, учитывая опыт работы в период летней волны 
коронавирусной инфекции, улучшена материально-техническая база», - сказал Биржан Оспанов. Также он добавил, 
что отдельное внимание уделяется дезинфекционной обработке карет скорой помощи. Дезинфекция машин 
проводится методом генератора холодного пара во всех клиниках I и II эшелонов. «После доставки пациента 
производится дезинфекция санитарного автотранспорта в стационарах с использованием современных технологий 
– бесконтактный генератор «холодного пара». Экспозиция 10 минут, что сокращает пребывание транспорта в 
медицинских организациях в 3 раза», – отметил главврач. В рамках подготовки к новой возможной волне COVID-19 
усилена и диспетчерская служба. На передовой в службе скорой медицинской помощи задействованы 365 врачей, 1 
388 фельдшеров. Помимо этого приняты меры по модернизации работы службы скорой медицинской помощи - это 
увеличение количества бригад до 220, расчет на дополнительные 40 бригад, 20 машин резервного ряда за счет 
средств ФСМС, 20 машин частных компаний привлечены за счет средств акимата, увеличение количества кадров в 
период обострения до 120 фельдшеров. «У нас есть 60 подготовленных волонтеров-фельдшеров, выпускников АМК 
и РМК, 60 фельдшеров частных медицинских центров. В период обострения будет расширение информационно-
оперативного диспетчерского отдела до 22 столов и увеличение количества фельдшеров по «103» - до 60», - 
добавил спикер. Всего на сегодня в структуре службы скорой медицинской помощи 12 подстанций, 180 бригад, 3219 
сотрудников. 

Все права защищены. Используйте активную ссылку на inform.kz https://www.inform.kz/ru/avtopark-sluzhby-
skoroy-pomoschi-obnovlen-na-70-v-almaty_a3727604 

Дополнительные надбавки к зарплате получат 415 сотрудников скорой помощи Алматы  

415 сотрудников скорой помощи получат дополнительные надбавки к заработной плате. Об этом в ходе 
онлайн-брифинга рассказал главный врач службы скорой медицинской помощи города Алматы Биржан Оспанов, 
передает корреспондент МИА «Казинформ».  

По словам спикера, раньше трудовая оплата медработников скорой помощи производилась по количеству 
вызовов. «Последние три года к нам поступило до миллиона вызовов. Получается, каждый второй алматинец 
обращался в службу скорой помощи. В последний год количество вызовов составило 955 тысяч. Этот метод 
пересмотрен. У нас сейчас подушевое финансирование, которое составляет 163 000 тенге. В следующем году 
планируется увеличение заработной платы сотрудников службы скорой помощи на 30%»,- рассказал Биржан 
Оспанов. В соответствии с приказом Министерства здравоохранения РК, также есть выплаты за риск заражения 
коронавирусной инфекции медрабоникам 1-3 категории. «Первая категория – «очень высокого риска». К ней 
относятся медработники, которые работают в инфекционных стационарах, включая отделения реанимации. Им 
положена надбавка к зарплате в размере 850 тыс. тенге в месяц. Вторая категория – это медработники провизорных 
стационаров и скорой помощи. Для них надбавка предусмотрена в размере 425 тыс. тенге. И третья категория – это 

https://www.nur.kz/society/1888327-almaty-snova-vernulsa-v-zeltuu-zonu-po-covid-19/?utm_source=clipboard&utm_medium=article-fragment
https://www.nur.kz/society/1888327-almaty-snova-vernulsa-v-zeltuu-zonu-po-covid-19/?utm_source=clipboard&utm_medium=article-fragment
https://www.inform.kz/ru/naznachen-rukovoditel-upravleniya-obschestvennogo-zdorov-ya-almaty_a3727512
https://www.inform.kz/ru/naznachen-rukovoditel-upravleniya-obschestvennogo-zdorov-ya-almaty_a3727512
https://www.inform.kz/ru/avtopark-sluzhby-skoroy-pomoschi-obnovlen-na-70-v-almaty_a3727604
https://www.inform.kz/ru/avtopark-sluzhby-skoroy-pomoschi-obnovlen-na-70-v-almaty_a3727604
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специалисты, задействованные в карантинных стационарах, водители скорой помощи, санитарные врачи и другие – 
212,5 тыс. тенге. В приказ не вошли 415 медработников - это санитарки и диспетчеры по приему вызовов. Но нам 
удалось решить этот вопрос - из местного бюджета выделены средства для них по 3 категории, чтобы выплатить по 
212000 тенге дополнительно за октябрь, ноябрь, декабрь. Это улучшит не только материальное положение, но и 
развитие службы скорой медицинской помощи», - отметил спикер. 

Все права защищены. Используйте активную ссылку на inform.kz https://www.inform.kz/ru/dopolnitel-nye-nadbavki-
k-zarplate-poluchat-415-sotrudnikov-skoroy-pomoschi-almaty_a3727611 

Завышение цен на лекарства выявили нуротановцы в Алматы  

В Алматы комиссия партийного контроля партии «Nur Otan» с представителями местных исполнительных 
органов провели очередной мониторинг в аптеках города, в результате чего были выявлены факты завышения цен 
на лекарственные препараты, передает корреспондент МИА «Казинформ».  

К примеру, в Наурызбайском районе в одной из аптек препарат Цианокобаламин стоил на 30% дороже 
установочной цены, в Алатауском и Турксибском районе - Циклоферон и Амбробене на 10%. По выявленным 
нарушениям взяты объяснительные, которые, в свою очередь, будут направлены в уполномоченные органы для 
дальнейшего привлечения нарушителей к ответственности. Напомним, что дважды в год Министерством 
здравоохранения утверждаются предельные цены на лекарства для розничной и оптовой реализации, превышение 
которых является нарушением. «Сегодня в рамках рабочей поездки мы посетили три района. К сожалению, в ходе 
мониторинга в трех посещаемых аптеках выявлены факты завышения цен. А это недопустимо, тем более в период 
карантина. Поэтому в очередной раз обращаемся к предпринимателям и владельцам аптек города, что в случае 
завышение цен на лекарства предусмотрена административная ответственность в виде штрафа», - рассказал 
инспектор комиссии партийного контроля Ержан Джумагулов. Отметим, комиссия партийного контроля Алматинского 
городского филиала партии «Nur Otan» наряду с уполномоченными органами на регулярной основе осуществляет 
мониторинг цен на лекарственные изделия в аптеках мегаполиса. 

Все права защищены. Используйте активную ссылку на inform.kz https://www.inform.kz/ru/zavyshenie-cen-na-
lekarstva-vyyavili-nurotanovcy-v-almaty_a3727509 

 
Алматинская 
В Алматинской области разрешили работать кинотеатрам  
Карантин смягчают в Алматинской области.  

После длительного запрета там вновь откроются кинотеатры. Но работать им разрешили при строгом 
соблюдении санитарных норм, сообщает «Хабар 24». 

Основные требования – заполняемость залов не более 30 процентов, шахматная рассадка и масочный 
режим. Согласно новому постановлению главного санврача региона, ограничительные меры вступят в силу 10 

декабря. Уже в эти выходные в области начнут работать торгово-развлекательные центры и объекты зимнего 
туризма, а также зоны отдыха на открытом воздухе: катки и горки. 

К слову, график работы ТРЦ изменится и в будни. Теперь они будут открыты до десяти вечера. А объектам 
общественного питания разрешили функционировать и в выходные дни. 

- С 10-го числа этого месяца разрешается работа кинотеатров с заполняемостью 30 
процентов и с шахматной заполняемостью посетителей. Также разрешена работа ледовых 
катков и баз отдыха со снежными видами спорта, - говорит Асхат Чарапиев, заместитель руководителя 
департамента контроля качества и безопасности товаров и услуг Алматинской области 

Источник: 24.kz 
https://www.caravan.kz/news/v-almatinskojj-oblasti-razreshili-rabotat-kinoteatram-696980/ 
 
Акмолинская 
Акмолинская область вышла из "красной зоны" 

В инфекционном стационаре получают лечение 322 пациента. Процент занятости коечного фонда 
инфекционных стационара составил 32%. Под медицинским наблюдением на домашнем карантине находится 1914 
контактных. 

Акмолинская область перешла из "красной зоны" в "желтую зону" по распространению 
коронавирусной инфекции, передает управление внутренней политики, передает zakon.kz. 

Как сообщила главный государственный санитарный врач области Айнагуль Мусина, за прошедшие сутки в 
области зарегистрировано 60 больных КВИ, из которых 30 приходится на город Кокшетау. По сравнению с 
предыдущей неделей сохраняется тенденция роста заболеваемости в 1,1 раза. Репродуктивное число по случаям 
COVID-19 в регионе снизилось до 0,95. 

В инфекционном стационаре получают лечение 322 пациента. Процент занятости коечного фонда 
инфекционных стационара составил 32%. Под медицинским наблюдением на домашнем карантине находится 1914 
контактных.С начала ноября увеличен объем профилактического тестирования, благодаря которому выявлено 30% 
бессимптомных носителей. На сегодня все действующие лаборатории прошли интеграцию, все анализы поступают 
в единую систему.По рекомендации межведомственной комиссии в течение этой недели будет проведен мониторинг 
эпидемиологической ситуации. В случае стабильного снижения уровня заболеваемости в дальнейшем будет 
рассмотрен вопрос о ослаблении карантинных мер в регионе, - отметила А.Мусина. 

Продолжают работу мониторинговые группы. В настоящее время в области работают 76 мониторинговых групп 
по разъяснению карантинно-ограничительных мер и обеспечению контроля за их соблюдением. За период с 1 
октября по 6 декабря рейдами охвачено порядка 6 тысяч объектов, выявлено 521 нарушение, по результатам 
которых наложено 800 штрафов. 

К слову, с 1 октября в области зарегистрировано 2315 лабораторно подтвержденных случаев коронавирусной 
инфекции. Большинство выявленных случаев приходится на самообращения. 

https://www.zakon.kz/5050329-akmolinskaya-oblast-vyshla-iz-krasnoy.html 
 
Атырауская 
О новых случаях коронавируса рассказали в Атырау 

– В Атырауской области за прошлые сутки выявлен 61 случай заражения коронавирусом. В пресс-службе 
областного управления здравоохранения рассказали о вновь заболевших и проходящих лечение пациентах, 
передает корреспондент МИА «Казинформ».  

https://www.inform.kz/ru/dopolnitel-nye-nadbavki-k-zarplate-poluchat-415-sotrudnikov-skoroy-pomoschi-almaty_a3727611
https://www.inform.kz/ru/dopolnitel-nye-nadbavki-k-zarplate-poluchat-415-sotrudnikov-skoroy-pomoschi-almaty_a3727611
https://www.inform.kz/ru/zavyshenie-cen-na-lekarstva-vyyavili-nurotanovcy-v-almaty_a3727509
https://www.inform.kz/ru/zavyshenie-cen-na-lekarstva-vyyavili-nurotanovcy-v-almaty_a3727509
https://24.kz/
https://www.caravan.kz/news/v-almatinskojj-oblasti-razreshili-rabotat-obektam-zimnego-turizma-696924/
https://24.kz/
https://www.caravan.kz/news/v-almatinskojj-oblasti-razreshili-rabotat-kinoteatram-696980/
http://zakon.kz/
https://www.zakon.kz/5050329-akmolinskaya-oblast-vyshla-iz-krasnoy.html
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В Атырау количество инфекционных койко-мест могут увеличить до 1570 Будут ли вводить жесткий карантин в 
Атырауской области По данным пресс-службы управления здравоохранения Атырауской области, 19-ти выявленных 
7 декабря больных коронавирусом – это жители Атырау, 42 случая выявлено на Тенгизском месторождении. У 
одного из выявленных 7 декабря 61 заболевших есть симптомы, у остальных болезнь протекает бессимптомно. В 
настоящее время 174 человека получают лечение в инфекционном стационаре на месторождении Тенгиз. В 
домашних условиях лечатся 164 человека. В областном инфекционном стационаре - 38 пациентов. В инфекционных 
стационарах в Индерском районе - 3, Кызылкогинском - 2 человека. С начала пандемии в Атырауской области от 
опасного вируса выздоровели 11 401 человек, 11 из них за последние сутки. Напомним, карантинные ограничения 
продлили на месторождениях Тенгиз, Прорва и Морской в Атырауской области. Такое постановление подписала и.о. 
главного санитарного врача Жылыойского района Д. Жарылгасова, 

Все права защищены. Используйте активную ссылку на inform.kz https://www.inform.kz/ru/o-novyh-sluchayah-
koronavirusa-rasskazali-v-atyrau_a3727655 

Будут ли вводить жесткий карантин в Атырауской области  

Закроют ли Атырау снова на карантин? На этот вопрос, часто задаваемый в социальных сетях, ответил 
главный государственный санитарный врач области Амантай Жумагалиев, передает корреспондент МИА 
«Казинформ» со ссылкой на службу коммуникаций Атырауской области.  

«Сегодня показатель заболеваемости не достиг такого уровня, чтобы было необходимо вводить строгие 
ограничения. Однако я прошу жителей и гостей Атырауской области строго соблюдать меры предосторожности. Нет 
необходимости участвовать и организовывать праздничные мероприятия. Только строгими мерами 
предосторожности мы можем остановить распространение пандемии», - сказал Амантай Жумагалиев. Напомним, в 
Атырауской области карантинные ограничения продлили на месторождениях Тенгиз, Прорва и Морской. 

Все права защищены. Используйте активную ссылку на inform.kz https://www.inform.kz/ru/budut-li-vvodit-zhestkiy-
karantin-v-atyrauskoy-oblasti_a3727769 

О ситуации с коронавирусом на Тенгизе рассказали в Атырау  

О ситуации с коронавирусом на Тенгизском месторождении рассказали в Атырау, передает корреспондент 
МИА «Казинформ».  

«Общее количество случаев заражения коронавирусом среди работников на Тенгизе по состоянию на 7 
декабря составляет 4532, из них 95% полностью выздоровели. Среди сотрудников самой компании ТШО было 
выявлено 423 случая заболеваний, остальные у сотрудников подрядных организаций. Проведя более 167 тысяч 
ПЦР-тестов на сегодняшний день, на Тенгизском месторождении за время пандемии усовершенствована работа в 
разных направлениях: улучшены меры, связанные с проведением тестирования, а также меры по предотвращению 
распространения инфекции. К оличество проведенных ПЦР-тестирований на Тенгизе з начительно выше, чем в 
среднем в других регионах РК. ТШО тесно сотрудничает с государственными органами РК в вопросах подготовки 
необходимой медицинской инфраструктуры, обеспечения соответствующим оборудованием и ресурсами для 
проведения тестирования в зимний период»,- сообщает пресс-служба ТШО. На Тенгизском месторождении 
подготовили 800 мест в изоляторах и 380 карантинных койко-мест во временной инфекционной больнице. 
Дополнительно открыла лаборатория для проведения ПЦР - тестов на Тенгизе (2000 тестов в день) и в Атырау (300 
тестов в день)», - сообщили в пресс-службе районного отдела здравоохранения Жылыойского района Атырауской 
области. 

Все права защищены. Используйте активную ссылку на inform.kz https://www.inform.kz/ru/o-situacii-s-
koronavirusom-na-tengize-rasskazali-v-atyrau_a3727392 

Фиктивные ПЦР-тесты выявили у сотрудников подрядных фирм на Тенгизском месторождении  

На Тенгизском месторождении, разрабатываемом в Атырауской области, у сотрудников подрядных фирм 
выявили фиктивные ПЦР-тесты, передает корреспондент МИА «Казинформ».  

«Выявляются вопиющие факты среди работников подрядных организаций на месторождении Тенгиз. Их 
уличили в фальсификации ПЦР-тестов с отрицательным результатом на Covid-19. С такими ПЦР-тестами некоторые 
работники подрядных организаций пересекали санитарные посты при въезде на месторождение. У всех таких 
сотрудников были незамедлительно деактивированы пропуска. Об всех фактах незамедлительно уведомляются 
соответствующие государственные органы. Ожидается, что будет проведено официальное расследование. ТШО 
будет немедленно реагировать на подобные случаи», - сообщил в ходе онлайн-брифинга на площадке РСК 
генеральный менеджер отдела по связям с Правительством и общественностью компании ТШО Рзабек Артыгалиев. 
Напомним, на месторождении Тенгиз сохраняются строгие карантинные меры, функционируют санитарные посты, 
осуществляется изоляция и проводится последующее ПЦР-тестирование всех работников при прибытии на вахту и 
выезде с Тенгиза. Карантинные ограничения продлили на месторождениях Тенгиз, Прорва и Морской в Атырауской 
области. Такое постановление подписала и.о. главного санитарного врача Жылыойского района Д. Жарылгасова, 

Все права защищены. Используйте активную ссылку на inform.kz https://www.inform.kz/ru/fiktivnye-pcr-testy-
vyyavili-u-sotrudnikov-podryadnyh-firm-na-tengizskom-mestorozhdenii_a3727790 

В Атырау выявлены объекты предпринимательства, которые неоднократно нарушали требования 
карантинного режима 

В Атырауской области в целях контроля за соблюдением карантинных мер при городском и районном акиматах 
функционируют 110 мобильных групп. 

С 5 июля по 6 декабря  2020 года мобильными группами проведено 7 272 рейда, охвачено 19 602 объекта. 
По материалам, поступившим из Департамента полиции, согласно пункта 1 статьи 425 КОАП РК 

возбуждено  567 административных дел в отношении  обьектов малого и среднего бизнеса и на физических лиц, 
наложен штраф на общую сумму более 88 млн. тенге. 

За последние месяцы были выявлены субъекты  частного  предпринимательства, которые несколько раз 
подряд нарушали карантинные требования. В их числе – заведения, которые, несмотря на то, что ранее уже были 
привлечены к ответственности по статье 425 КоАП, совершают повторные правонарушения. 

Среди них: 

 ресторан «Урбан» - 3 раза, 

 ресторан «Каусар» - 2 раза, 

 ресторан «Маржан» 2 раза, 

 ресторан «Китайка» - 3 раза, 

 караоке «Рыба моей мечты» - 8 раз. 

https://www.inform.kz/ru/o-novyh-sluchayah-koronavirusa-rasskazali-v-atyrau_a3727655
https://www.inform.kz/ru/o-novyh-sluchayah-koronavirusa-rasskazali-v-atyrau_a3727655
https://www.inform.kz/ru/budut-li-vvodit-zhestkiy-karantin-v-atyrauskoy-oblasti_a3727769
https://www.inform.kz/ru/budut-li-vvodit-zhestkiy-karantin-v-atyrauskoy-oblasti_a3727769
https://www.inform.kz/ru/o-situacii-s-koronavirusom-na-tengize-rasskazali-v-atyrau_a3727392
https://www.inform.kz/ru/o-situacii-s-koronavirusom-na-tengize-rasskazali-v-atyrau_a3727392
https://www.inform.kz/ru/fiktivnye-pcr-testy-vyyavili-u-sotrudnikov-podryadnyh-firm-na-tengizskom-mestorozhdenii_a3727790
https://www.inform.kz/ru/fiktivnye-pcr-testy-vyyavili-u-sotrudnikov-podryadnyh-firm-na-tengizskom-mestorozhdenii_a3727790
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К указанным индивидуальным предпринимателям по статье 425 Кодекса об административных 
правонарушениях было наложено 18 штрафов на общую сумму более 5 млн. тенге. 

https://www.gov.kz/memleket/entities/kkkbtu/press/news/details/133380?lang=ru 
В Атырау наградили волонтеров  

«Сегодня на официальной церемонии закрытия Года волонтера, прошедшей в онлайн-формате с участием 
президента страны Касым-Жомарта Токаева, группа атырауских волонтеров была награждена почетными 
наградами», — сообщает служба коммуникаций Атырауской области. Перед главой государства от имени 
атырауских волонтеров выступил руководитель корпуса молодых волонтеров «АВК» Атырау Бекасыл. После 
поздравительной речи президента Министр информации и общественного развития РК Аида Балаева вручила 
почетные награды в онлайн-формате. В номинации «Лидер корпоративного волонтерства» была отмечена Алмагуль 
Шакимова, в номинации «За вклад в сохранение и защиту окружающей среды» — Арман Хайруллин, в номинации 
«За вклад в решение социальных задач» — Гульназ Космурзиева, в номинации «Меценат года» — Марат 
Умирзаков, «Лучшей организацией года» признана компания «Норт Каспиан Оперейтинг Компани Н.В».  

На собрании, а также глава региона Махамбет Досмухамбетов поблагодарил волонтеров, которые оказывали 
посильную помощь и трудились во всех сферах в период пандемии. — В трудные времена во время пандемии наши 
волонтеры усердно трудились в области здравоохранения, социальной, гражданской защиты. Кто-то своими руками 
буквально спасал жизнь людей, кто-то собирал средства и помогал нуждающимся. Среди вас есть люди, которые 
пропагандировали богатое историческое наследие и обучали языку. Ряд граждан развозили продукты питания, 
медикаменты, шили маски, занимались озеленением города и заботились об окружающем мире. Своими 
поступками, щедрыми сердцами вы откликнулись на свершение благого дела и получили благодарность от народа, 
— сказал глава региона. Фото: Акимат Атырауской области Махамбет Досмухамбетов также отметил, что волонтеры 
усердно проводят фундаментальную работу в общественно-политической жизни страны.  

— Как сказал глава государства: «Единство — наше главное богатство». Единство и согласие придают силу 
нашему обществу. В результате мы с вами вместе преодолеваем возникающие трудности, проявляя большую 
человечность, терпение, добропорядочность в борьбе с пандемией коронавируса. Еще раз подчеркну, что 
переносить тяготы и невзгоды с терпением, с духовными усилиями — явный признак солидарности и единства. От 
имени всех атыраусцев выражаю благодарность за помощь и заботу о тех, кто нуждается в помощи. Фото: Акимат 
Атырауской области В своем выступлении президент Касым-Жомарт Токаев отметил: «Энергия волонтеров должна 
вдохновлять каждого гражданина. Это, прежде всего, признак цивилизованной страны и ответственности. 
Волонтерство должно стать нашей традицией». — Выражаю вам свою благодарность, желаю успехов и 
процветания, — сказал глава региона Махамбет Досмухамбетов.  

https://www.nur.kz/society/1888482-v-atyrau-nagradili-volonterov/?utm_source=clipboard&utm_medium=article-
fragment 

 
ЗКО 
Ограничительные меры действуют в Уральске  

Как известно, 7 декабря главный санитарный врач ЗКО Мукангали Арыспаев внес изменения в постановление 
об ограничительных мерах в Приуралье. Под запрет попали не только проведение зрелищных, семейных 
мероприятий, но и новогодних утренников и корпоративов, в том числе на дому и иных мероприятий с массовым 
скоплением людей. Контроль за исполнением жителями региона данных требований наложен на полицейских. 
Кроме того, в г. Уральск и районах Западно-Казахстанской области сформированы 158 мониторинговых групп, из 
них 20 – в самом областном центре. В состав группы входят представители служб санитарно-эпидемиологического 
контроля, полиции, акиматов и независимых общественных организаций. Они ежедневно контролируют 
деятельность объектов общественного питания, торговых центров, рынков и всех других мест общего пользования 
на соблюдение ограничительных мер, принятых в регионе.  

За несоблюдение санитарно-эпидемиологических требований с 1 по 6 декабря текущего года по Уральску 
составлено 19 административных протоколов на сумму более 1 млн.тенге. Кроме того, за завышение цен на 
лекарственные препараты, реализацию без разрешительных документов, отсутствия регистрации на препараты 
было наложено 65 штрафов на руководителей частных аптек и физических лиц на сумму 10,9 млн. тенге. Для 
оперативного выявления и пресечения установленных ограничений на проведение банкетов, свадеб, праздничных 
мероприятий в Западно-Казахстанской области создана Областная комиссия под председательством секретаря 
областного маслихата Малика Кульшара. Она принимает решение о выплате поощрений (премий) гражданам, 
оказавших содействие в выявлении нарушителей.  

На 7 декабря Областной комиссией единогласно приняты решения о поощрении 6 граждан, которые сообщили 
о восьми фактах нарушения и они подтвердились в ходе проверок. Каждому выплачена денежная премия в размере 
20 000 тенге.  

Учитывая, что Уральск находится в приграничном регионе, ведется усиленный пограничный контроль за 
лицами, пересекающими границу с Российской Федерацией. С 1 по 6 декабря автопереходы через Уральск, Таскалу, 
Жанибек и Аксай прошло 45 703 человек. Согласно требованиям, граждане обязаны при пересечении 
государственной границы Республики Казахстан обязаны представить справку с отрицательным результатом теста 
на COVID-19 методом ПЦР. При отсутствии данной справки их размещают на 7-дневный карантин. На данный 
момент на карантин были направлены 1 470 человек, у 28 – анализ дал положительный результат на КВИ. Для 
транзитного автотранспорта принят алгоритм передвижения по территории области, в частности г. Уральск. Над ним 
работали управления пассажирского транспорта и автомобильных дорог, предпринимательства и индустриально-
инновационного развития, департамент полиции ЗКО, чтобы согласовать все нюансы.  

УПТАД разработан маршрут, определены места сбора и остановок. На пяти АЗС на автодороге «Самара-
Шымкент» - «КазМунайГаз», «VenOil», «Москвичи», «Нэфтэк» и «Гелиос», осуществляется сбор транзитных 
транспортных средств. УПИИР проводит разъяснительную работу с субъектами предпринимательства, 
расположенными вдоль маршрута движения, о необходимости соблюдения санитарно-эпидемиологических 
требований по избежания заражения и распространения коронавирусной инфекции. Полицейские ЗКО 
осуществляют сопровождение транзитного автотранспорта по территории области, от границы до места сбора и 
дальше до следующего пограничного поста. Транзитным водителям запрещено останавливать в других местах, 
кроме определенных выше. Относительно передвижения вообще для жителей г. Уральск и других населенных 
пунктов также действуют ограничения. Населению нельзя передвигаться с 00:00 до 06:00, за исключением 
сотрудников местных исполнительных, правоохранительных органов, скорой и неотложной медицинской помощи, 

https://www.gov.kz/memleket/entities/kkkbtu/press/news/details/133380?lang=ru
https://www.nur.kz/society/1888482-v-atyrau-nagradili-volonterov/?utm_source=clipboard&utm_medium=article-fragment
https://www.nur.kz/society/1888482-v-atyrau-nagradili-volonterov/?utm_source=clipboard&utm_medium=article-fragment
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государственных медицинских учреждений, санитарно-эпидемиологической, пожаротушения, аварийно-
спасательных и аварийно-технических служб, призывников в сопровождении сотрудников местных органов военного 
управления (военкомат), а также работников обеспечивающих производственный процесс стратегических объектов 
и объектов жизнеобеспечения.  

В случаях необходимости передвижения в указанный период: выезд в медицинское учреждение по 
экстренному случаю, в целях приобретения лекарственных препаратов и медицинских изделий в аптеках, а также 
лицам, работающим в ночную смену необходимо зарегистрироваться на сайте www.STOPCOVID.KZ либо оставить 
заявку по телефону «109» по ИИН и Электронно-цифровой подписью. Автоматически на сайте выходит 
уведомление о продлении срока передвижения на 3 часа с указанного времени.  

https://www.nur.kz/politics/1888467-ogranicitelnye-mery-dejstvuut-v-
uralske/?utm_source=clipboard&utm_medium=article-fragment 

Карантин ослабили в ЗКО: рынки, ТД и автобусы будут работать по воскресеньям  

Главный санврач ЗКО Мухамгали Арыспаев подписал новый документ о внесении изменений в действующее 
постановление, передает официальный сайт регионального ДККБТУ. В новой версии постановления официально 
разрешается работа торговых домов, рынков и общественного транспорта в регионе по воскресеньям. Таким 
образом, главный санврач области исключает из документа более ранние пункты, в которых все вышеуказанное 
запрещалось в соответствии с трудовым законодательством Казахстана. Прочие ограничительные меры в области 
остаются в силе. Среди них отмечается запрет на проведение любых массовых мероприятий, ограничение на 
перемещение граждан с полуночи до 6 часов утра каждый день, а также запрет на работу всех развлекательных 
объектов. Также в действии остаются ограничения по режиму работы и рекомендации по переводу половины 
работников компаний на "удаленку".  

"В случаях необходимости передвижения в указанное время: выезд в медицинское учреждение по экстренному 
случаю, в целях приобретения лекарственных препаратов и медицинских изделий в аптеках, а также лицам, 
работающим в ночную смену необходимо зарегистрироваться на сайте STOPCOVID.KZ, либо оставить заявку по 
телефону "109", - сказано в документе. С полным текстом постановления можно ознакомиться по данной ссылке.  

https://www.nur.kz/society/1888267-karantin-oslabili-v-zko-rynki-td-i-avtobusy-budut-rabotat-po-
voskresenam/?utm_source=clipboard&utm_medium=article-fragment 

"Не больше 5 человек на Новый год": заявление главного санврача ЗКО наделало шума  

Высказывание главного государственного санитарного врача Западно-Казахстанской области Мухамгали 
Арыспаева наделало немало шума. Он заявил, что на празднование Нового года дома можно собираться не более 
пяти человек, передает NUR.KZ. Отметим, что в ЗКО с 9 декабря вступает в силу новое постановление. В регионе 
разрешается деятельность рынков и торговых домов в воскресные и праздничные дни. Мухамгали Арыспаев, 
комментируя документ, заявил, что все массовые мероприятия остаются под запретом. "Дома можно собираться 
членам одной семьи до пяти человек. Но если будет количество людей больше, то это уже считается массовым 
мероприятием. Если будет поступать сигнал от полиции по поводу незаконного празднования, будем людей 
привлекать к ответственности. Штраф физлицам составляет около 83 тысяч тенге", - сказал он.  

После публикации этой новости в СМИ и шквала критики Арыспаев уточнил. "Новый год - это семейный 
праздник. Никто этого не отменяет. Семейные праздники в домашней обстановке постановление не запрещает. Есть 
многодетные семьи. Для них праздник должен оставаться праздником. Массовые мероприятия - это когда 
собираются более 10-20 человек. По закону на это действует запрет", - отметил Мухамгали Арыспаев. Сейчас ЗКО 
находится в "зеленой" зоне по коронавирусу.  

https://www.nur.kz/society/1888464-ne-bolse-5-celovek-na-novyj-god-zaavlenie-glavnogo-sanvraca-zko-nadelalo-
suma/?utm_source=clipboard&utm_medium=article-fragment 

 
Карагандинская 
Общежитие для студентов-медиков строят в Караганде  

Общежитие для студентов Карагандинского медицинского университета строится в рамках программы «Пять 
социальных инициатив Президента», передает корреспондент МИА «Казинформ».  

На сегодня в вузе обучается свыше пяти тысяч человек, а мест в действующих общежитиях университета - 2 
500. Строительство здания покроет потребность ещё 400 иногородних студентов в проживании. Новое общежитие 
будет располагаться на улице Ержанова. Земельный участок был выделен акиматом Караганды. Процедуры по его 
оформлению уже завершены. Подрядчик - ТОО «Казстройподряд». В настоящий момент на объекте идут 
строительно-монтажные работы. Общежитие возводится за счёт собственных средств университета. И распахнёт 
оно свои двери в третьем квартале 2021 года. 

Все права защищены. Используйте активную ссылку на inform.kz https://www.inform.kz/ru/obschezhitie-dlya-
studentov-medikov-stroyat-v-karagande_a3727807 

 
Павлодарская 
В Павлодарской области у 65 постояльцев дома престарелых Аксу выявили коронавирус  

У 65 постояльцев дома престарелых Аксу выявили коронавирус. Кроме того, аналогичный диагноз поставлен 
одиннадцати сотрудникам учреждения, передаёт корреспондент МИА «Казинформ».  

«Коронавирусная инфекция диагностирована у 65 постояльцев и одиннадцати сотрудников Аксуского центра 
оказания специальных социальных услуг для престарелых и инвалидов», - сообщил руководитель управления 
здравоохранения Павлодарской области Айдар Ситказинов. 33 из 65 инфицированных опекаемых пожилых людей 
сейчас, по данным главы облздрава, - в стационаре. «Их состояние - лёгкой и средней степени тяжести, но из-за 
имеющихся сопутствующих заболеваний мы решили не рисковать и госпитализировали их в инфекционную 
больницу Аксу. Также есть один пациент в тяжёлом состоянии, что связано с ранее перенесённой операцией», - 
добавил он. В департаменте контроля качества и безопасности товаров и услуг корреспонденту МИА «Казинформ» 
сообщили, что состояние постояльцев аксуского центра оказания специальных социальных услуг для престарелых и 
инвалидов общего типа находится на контроле. «Опекаемые находятся на стационарном лечении, им оказывается 
вся необходимая медицинская помощь, и, хотя большинство заболевших перешагнуло 65-летний возрастной рубеж, 
и многие из них обременены хроническими заболеваниями, тяжёлых форм проявления КВИ не зарегистрировано», - 
отметили в департаменте. Из одиннадцати сотрудников центра четверо находятся на домашнем карантине. Первый 
случай КВИ в этом учреждении был зарегистрирован 28 ноября у работницы центра с бессимптомным течением. 
Она обратилась в поликлинику для профилактического осмотра. На следующий день подтвердился второй случай 

https://www.nur.kz/politics/1888467-ogranicitelnye-mery-dejstvuut-v-uralske/?utm_source=clipboard&utm_medium=article-fragment
https://www.nur.kz/politics/1888467-ogranicitelnye-mery-dejstvuut-v-uralske/?utm_source=clipboard&utm_medium=article-fragment
https://www.nur.kz/society/1888267-karantin-oslabili-v-zko-rynki-td-i-avtobusy-budut-rabotat-po-voskresenam/?utm_source=clipboard&utm_medium=article-fragment
https://www.nur.kz/society/1888267-karantin-oslabili-v-zko-rynki-td-i-avtobusy-budut-rabotat-po-voskresenam/?utm_source=clipboard&utm_medium=article-fragment
https://www.nur.kz/society/1888464-ne-bolse-5-celovek-na-novyj-god-zaavlenie-glavnogo-sanvraca-zko-nadelalo-suma/?utm_source=clipboard&utm_medium=article-fragment
https://www.nur.kz/society/1888464-ne-bolse-5-celovek-na-novyj-god-zaavlenie-glavnogo-sanvraca-zko-nadelalo-suma/?utm_source=clipboard&utm_medium=article-fragment
https://www.inform.kz/ru/obschezhitie-dlya-studentov-medikov-stroyat-v-karagande_a3727807
https://www.inform.kz/ru/obschezhitie-dlya-studentov-medikov-stroyat-v-karagande_a3727807
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также у работницы центра, обратившейся с симптомами вирусной инфекции, добавили эпидемиологи. Всего в 
данном учреждении сегодня находятся 195 постояльцев и 38 сотрудников, все они прошли обследование на COVID-
19. Проведены все необходимые дезинфекционные и санитарно-эпидемиологические мероприятия, очаг 
локализован, состояние постояльцев и работников центра находится на контроле медицинских работников. 

Все права защищены. Используйте активную ссылку на inform.kz https://www.inform.kz/ru/v-pavlodarskoy-oblasti-
u-65-postoyal-cev-doma-prestarelyh-aksu-vyyavili-koronavirus_a3727619 

Автобусы с системой очистки воздуха от бактерий появятся в Петропавловске  

Как развивают автобусные пассажирские перевозки в Казахстане На брифинге Службы центральных 
коммуникаций аким Северо-Казахстанской области Кумар Аксакалов, отвечая на вопрос о причинах частых 
возгораний маршруток, сообщил о покупке новых автобусов. «Я связываю возгорания с качеством автобусов, все 
они китайского производства, все они устарели уже. Мы работаем с руководителями предприятий, чтобы они 
обновляли автопарк. У нас нет своего коммунального автотранспортного предприятия. Всем занимаются частники. В 
этом году мы приняли решение помочь им приобрести новые автобусы. Выделили деньги, договорились с «БРК-
Лизинг». Приобретаем 100 автобусов марки Yutong, 10-ти и 8-ми метровые. Они отвечают всем требованиям 
безопасности, теплые, с системой кондиционирования и установками по очищению воздуха от бактерий. Первая 
партия автобусов придет в конце декабря - начале января», - проинформировал К.Аксакалов. Всего на 20 
маршрутов в Петропавловске каждый день выходят 200 автобусов. Качество пассажирских перевозок не первый год 
вызывают массу нареканий со стороны горожан. Судя по событиям последних двух лет, когда произошло несколько 
возгораний на общественном транспорте, пользоваться услугами маршруток становится небезопасным. Последний 
пожар в маршрутном автобусе произошел в конце ноября. 

Все права защищены. Используйте активную ссылку на inform.kz https://www.inform.kz/ru/avtobusy-s-sistemoy-
ochistki-vozduha-ot-bakteriy-poyavyatsya-v-petropavlovske_a3727727 

 
СКО 
Когда снимут локдаун в СКО  

Занятость коечного фонда в стационарах не превышает 36 процентов, не увеличивается 
число тяжелобольных или пациентов, которые нуждаются в подключении к ИВЛ.  

ким Северо-Казахстанской области Кумар Аксакалов на брифинге в СЦК рассказал о ситуации с 
коронавирусной инфекцией в регионе, передает корреспондент Zakon.kz. 

Выздоровело порядка 94 процентов от всех заболевших, нет существенной нагрузки на систему 
здравоохранения. Занятость коечного фонда в стационарах не превышает 36 процентов, не увеличивается число 

тяжелобольных или пациентов, которые нуждаются в подключении к ИВЛ, - сообщил он. 
При этом аким добавил, что, учитывая уроки первой волны пандемии, в СКО максимально подготовились к 

возможному ухудшению ситуации. В регионе открылась новая инфекционная больница, закуплены аппараты ИВЛ и 
необходимая медицинская техника. Оснащенность машинами скорой помощи увеличена с 76 до 100 процентов. 
Лечебные и аптечные сети обеспечены достаточным объемом препаратов, ажиотажа среди населения нет. 

В связи с этим, по его словам, власти готовы снять локдаун в регионе уже к середине декабря. 
- Поэтому, исходя из текущей эпидситуации, к середине декабря мы планируем снять 

локдаун в выходные и праздничные дни, а также существенно ослабить ограничения в 
областном центре, - заключил Аксакалов. 

https://www.caravan.kz/news/kogda-snimut-lokdaun-v-sko-696987/ 
Локдаун в выходные и праздники хотят снять на севере Казахстана к середине декабря  

Глава СКО на онлайн-брифинге в СЦК заявил, что сейчас в регионе установилась хорошая тенденция 
касательно заболеваемости коронавирусом - новых больных и тяжело болеющих граждан все меньше. Если 
тенденция сохранится, в СКО снимут локдаун выходных и праздничных дней уже в середине декабря, пишет 
NUR.KZ. Аким СКО Кумар Аксакалов заявил, что область уже 2 месяца живет в режиме локдауна - в выходные 
закрывается все кроме продовольственных магазинов и аптек, остановлен общественный транспорт, попасть в 
область можно только со справкой о результатах ПЦР-теста. «Последнее время мы видим, что количество 
выявляемых больных уменьшается с каждым днем. Пропорция такая - если месяц тому назад количество активно 
болеющих составляло 60 и более процентов, было меньше бессимптомных, то сейчас наоборот.  

Это говорит о том, что мы более эффективно проводим эпидрасследования - тем самым мы нарушаем цепочку 
распространения вируса, это говорят вирусологи и эпидемиологи. Тенденция хорошая, массовых заражений в 
коллективах мы не видим», - заявил аким. Он сообщил - исходя из текущей эпидситуации, к середине декабря в СКО 
планируют снять локдаун в выходные и праздничные дни, а также существенно ослабить ограничительные меры в 
областном центре. «Если вы смотрели статистику, то недели 3 назад у нас заболеваний до 120-ти доходило, сейчас 
меньше. Если такая тенденция сохранится, то к середине декабря мы готовы снять ограничения», - добавил 
Аксакалов.  

https://www.nur.kz/society/1888377-lokdaun-v-vyhodnye-i-prazdniki-hotat-snat-v-
sko/?utm_source=clipboard&utm_medium=article-fragment 

"Новый год не отменяется": в Петропавловске отказались от горок и катков из-за COVID-19  

Глава СКО на онлайн-брифинге в СЦК сообщил, что к Новому году в Петропавловске появится лишь 
праздничное оформление - от катков и горок из-за коронавируса решили отказаться, передает NUR.KZ. "Мы решили 
не ставить (горки и катки - прим. ред.), потому что нам надо избегать массового скопления, тесного контакта, хоть 
это даже и на улице. Нам эпидемиологи рекомендуют этого не делать, поэтому, к сожалению, в этом году мы 
вынуждены не строить горки и катки, а все остальное новогоднее оформление будет - Новый год не отменяется", - 
заявил Кумар Аксакалов.  

https://www.nur.kz/society/1888383-novyj-god-ne-otmenaetsa-v-petropavlovske-otkazalis-ot-gorok-i-katkov-iz-za-covid-
19/?utm_source=clipboard&utm_medium=article-fragment 

Завозные случаи коронавируса продолжают регистрировать в СКО  

В Северо-Казахстанской области за минувшие сутки зарегистрировали 75 новых случаев инфицирования 
коронавирусом, передает корреспондент МИА «Казинформ».  

По информации пресс-службы департамента санитарно-эпидемиологического контроля, у 37 человек были 
какие-либо симптомы заболевания, 38 – бессимптомные носители. В Петропавловске коронавирус выявили у 46 
человек, по восемь заболевших – в Тайыншинском и Есильском районах, семь – в Кызылжарском, по два – в 
Аккайынском и районе М.Жумабаева, по одному инфицированному - в Мамлютском и районе Шал акына. ПЦР-

https://www.inform.kz/ru/v-pavlodarskoy-oblasti-u-65-postoyal-cev-doma-prestarelyh-aksu-vyyavili-koronavirus_a3727619
https://www.inform.kz/ru/v-pavlodarskoy-oblasti-u-65-postoyal-cev-doma-prestarelyh-aksu-vyyavili-koronavirus_a3727619
https://www.inform.kz/ru/avtobusy-s-sistemoy-ochistki-vozduha-ot-bakteriy-poyavyatsya-v-petropavlovske_a3727727
https://www.inform.kz/ru/avtobusy-s-sistemoy-ochistki-vozduha-ot-bakteriy-poyavyatsya-v-petropavlovske_a3727727
https://www.zakon.kz/
https://www.caravan.kz/sport/kazakhstanskijj-borec-sdelal-salto-vo-vremya-lezginki-na-svadbe-drugogo-sportsmena-v-razgar-karantina-video-696065/
https://www.caravan.kz/news/kogda-snimut-lokdaun-v-sko-696987/
https://www.nur.kz/society/1888377-lokdaun-v-vyhodnye-i-prazdniki-hotat-snat-v-sko/?utm_source=clipboard&utm_medium=article-fragment
https://www.nur.kz/society/1888377-lokdaun-v-vyhodnye-i-prazdniki-hotat-snat-v-sko/?utm_source=clipboard&utm_medium=article-fragment
https://www.nur.kz/society/1888383-novyj-god-ne-otmenaetsa-v-petropavlovske-otkazalis-ot-gorok-i-katkov-iz-za-covid-19/?utm_source=clipboard&utm_medium=article-fragment
https://www.nur.kz/society/1888383-novyj-god-ne-otmenaetsa-v-petropavlovske-otkazalis-ot-gorok-i-katkov-iz-za-covid-19/?utm_source=clipboard&utm_medium=article-fragment
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анализ у 72 инфицированных проводили по эпидпоказаниям, у двоих – с целью эпиднадзора и один – завозной. За 
сутки лаборатории области провели более 1,2 тысячи ПЦР-исследований. В целом, с марта – свыше 180 тысяч. В 
регионе зарегистрировали 7089 случаев коронавируса. Из них симптомных – 4226, бессимптомных – 2863. 
Выздоровели 6 520 человек. Летальных исходов – 35. Ранее сообщалось, что карантин объявили в 11 населенных 
пунктах пяти районов 

Все права защищены. Используйте активную ссылку на inform.kz https://www.inform.kz/ru/zavoznye-sluchai-
koronavirusa-prodolzhayut-registrirovat-v-sko_a3727497 

 
Туркестанская  
Волонтеров чествовали в Туркестанской области  

– Сегодня в Нур-Султане прошла церемония закрытия Года волонтера с участием Главы государства Касым-
Жомарта Токаева. В мероприятии, прошедшем в онлайн-режиме, участвовали аким Туркестанской области Умирзак 
Шукеев, заместитель акима области Сакен Калкаманов и волонтеры региона, передает МИА «Казинформ» со 
ссылкой на пресс-службу акима Туркестанской области.  

Умирзак Шукеев выразил признательность и поблагодарил волонтеров за оказываемую помощь и добрые 
дела. Выступая перед Главой государства от имени волонтеров Туркестанского региона, Олжас Мамыр рассказал о 
работе волонтеров во время ЧС в Арыси и наводнения в Мактааральском районе. Он отметил, что чрезвычайные 
обстоятельства помогли приобрести новый опыт. Олжас Мамыр предложил провести учебно-тренировочные 
мероприятия, которые научат волонтеров грамотно вести себя при чрезвычайных ситуациях. На церемонии 
закрытия Года волонтера руководство Туркестанской области наградило Айдану Есиркеп премией в номинации 
«Жомарт жүрек». Председатель Туркестанского областного филиала «Лиги волонтеров Казахстана» работает почти 
с 900 волонтерами. Во время чрезвычайной ситуации в городе Арыси они совместно с оперативной группой 
сформировали более тысячи отрядов оперативных волонтеров. Волонтеры оказывали первую помощь населению, 
собирали документы, эвакуировали пострадавших и обеспечивали их продуктами питания. Волонтеры региона 
помогали пострадавшим во время наводнения в Мактааральском районе, а в период пандемии раздавали 
медицинские маски и проводили разъяснительную работу по мерам профилактики. Стоит отметить, в Туркестанской 
области на сегодняшний день насчитывается более 10 тысяч волонтеров. Волонтеры работают по 7 отраслевым 
направлениям: «Bilim», «Qamqor», «Umit», «Sabaqtastyq», «Taza Álem» и «Saulyq». Помимо этого, в регионе 
реализуют проект «Асыл мұра» для привлечения волонтеров к работе по сохранению духовного, культурно-
исторического наследия. Напомним, сегодня в городе Нур-Султане подвели итоги Года волонтера в Казахстане. В 
официальной церемонии закрытия Года волонтера принял участие Глава государства. С полным текстом 
выступления Президента РК можно ознакомиться здесь. 

Все права защищены. Используйте активную ссылку на inform.kz https://www.inform.kz/ru/volonterov-chestvovali-v-
turkestanskoy-oblasti_a3727789 

 

ООН.ВОЗ 
ВОЗ предупредила о рисках заражения коронавирусом на зимних курортах  

Во Всемирной организации здравоохранения рассказали, что при открытии и посещении зимних курортов стоит 
учитывать риски, связанные с пандемией. Заразиться коронавирусом во время катания на лыжах навряд ли 
получится, а подхватить SARS-CoV-2 во время поездки в транспорте или в гостинице очень даже вероятно, 
передают "Известия". Представители ВОЗ заявили изданию, что рекомендуют странам отменить лыжный сезон из-
за рисков, связанных с пандемией коронавируса. "Отдыхающие вряд ли заразятся, катаясь по склонам, проблемы 
могут возникнуть из-за скопления людей в транспорте и отелях. Мы не можем советовать отменить лыжный сезон 
странам, но рекомендуем учесть все сквозные риски, связанные с этой деятельностью", - говорится в заявлении 
представителей организации.  

Джованни Мага, директор итальянского Института молекулярной генетики (IGM), считает, что основная 
проблема зимних курортов состоит в очередях, массовых мероприятиях и отелях. "Очень трудно соблюдать 
необходимые меры, когда город с населением, скажем, 1 тыс. человек переполнен еще на 10 тыс.", - отметил он. 
Впрочем, те курорты, которые все-таки будут открыты во время новогодних праздников, ограничат количество 
людей в гостиницах, обязуются гостей носить маски в транспорте, очередях и на подъемниках, а также соблюдать 
дистанцию.  

https://www.nur.kz/kaleidoscope/1888339-voz-predupredila-o-riskah-zarazenia-koronavirusom-na-zimnih-
kurortah/?utm_source=clipboard&utm_medium=article-fragment 

 

СТРАНЫ БЛИЖНЕГО ЗАРУБЕЖЬЯ 
 
КНР 
В Китае выявили 12 случаев инфицирования коронавирусом за сутки  

За прошедшие сутки в Китае выявлено 12 случаев заболевания коронавирусной инфекцией, среди 
которых десять являются завозными. 

Об этом информирует ТАСС со ссылкой на Государственный комитет по вопросам гигиены 
и здравоохранения Китая. 

За сутки из китайских медицинских учреждений выписали 13 человек, летальных исходов не зафиксировано 
https://russian.rt.com/world/news/810826-kitai-koronavirus-sluchai 
Эффективность вакцины от COVID-19 китайского производителя Sinovac оценили в 97% 
Данные получены на основе промежуточного анализа клинических испытаний в Индонезии. Об этом заявила 

государственная фармкомпания Индонезии Bio Farma, озвучив итоги промежуточного анализа финальных 
клинических испытаний препарата, сообщает Reuters. 

Как заявил представитель компании Иван Сетиаван (Iwan Setiawan), сейчаст ведется сбор полных данных об 
эффективности вакцины. Предположительно, разрешение на экстренную вакцинацию будет получено от местного 
регулятора в конце января. 

17 ноября ученые Sinovac Biotech опубликовали результаты ранних и среднесрочных испытаний своей вакцины 
в журнале The Lancet Infectious Diseases. Из статьи следует, что препарат CoronaVac продемонстрировал 
безопасность и выработал быстрый иммунный ответ у добровольцев. При этом уровни антител у привитых в ходе 

https://www.inform.kz/ru/zavoznye-sluchai-koronavirusa-prodolzhayut-registrirovat-v-sko_a3727497
https://www.inform.kz/ru/zavoznye-sluchai-koronavirusa-prodolzhayut-registrirovat-v-sko_a3727497
https://www.inform.kz/ru/volonterov-chestvovali-v-turkestanskoy-oblasti_a3727789
https://www.inform.kz/ru/volonterov-chestvovali-v-turkestanskoy-oblasti_a3727789
https://www.nur.kz/kaleidoscope/1888339-voz-predupredila-o-riskah-zarazenia-koronavirusom-na-zimnih-kurortah/?utm_source=clipboard&utm_medium=article-fragment
https://www.nur.kz/kaleidoscope/1888339-voz-predupredila-o-riskah-zarazenia-koronavirusom-na-zimnih-kurortah/?utm_source=clipboard&utm_medium=article-fragment
https://russian.rt.com/world/news/810826-kitai-koronavirus-sluchai
https://www.reuters.com/article/us-health-coronavirus-indonesia-vaccine/indonesias-bio-farma-says-interim-data-for-sinovac-vaccine-shows-up-to-97-efficacy-idUSKBN28I0Y2
https://www.thelancet.com/journals/laninf/issue/current
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испытаний оказались ниже, чем у тех, кто переболел COVID-19. Однако это не повлияло на способность вакцины 
обеспечить защиту организма от патогена, считают ученые. 

Ранее власти Бразилии приостановили третью фазу клинических испытаний CoronaVac в своей стране, 
сославшись на «серьезный неблагоприятный эффект». По данным СМИ, бразильское агентство по надзору за 
здоровьем Anvisa получило сообщение о неких серьезных побочных эффектах в конце октября, подробности 
происшествия не разглашаются. Как правило, «серьезными неблагоприятными эффектами» считают смерть или 
угрозу смерти пациента, инвалидность, госпитализацию или передачу инфекции через медицинское устройство. Три 
дня спустя клинические испытания были возобновлены. 

В настоящий момент в Китае ведется разработка пяти видов вакцин против коронавируса: инактивированные 
(изготавливаются из микроорганизмов), с рекомбинатным белком, аденовирусные, на основе нуклеиновых кислот и 
живые ослабленные вакцины против гриппа. Одна из вакцин производства Cansino Biologics испытывается в России. 

https://medportal.ru/mednovosti/effektivnost-vaktsiny-ot-covid/ 
Китай заявил, что SARS-CoV-2 мог попасть в Ухань из Австралии  

Китайские чиновники заявили, что первоисточником заражения COVID-19 могла быть Австралия. В Ухань вирус 
попал через импортированные замороженные продукты, передает Mail Online. Пекин утверждает, что SARS-CoV-2 
изначально был в Австралии. На рынок в Ухани вирус попал через импортированные австралийские замороженные 
продукты. Данная возможность не исключается, но авторы заявления признаются, что не имеют никаких 
подтверждающих доказательств. В своей статье они ставили под сомнение версию возникновения COVID-19 в 
Ухани, также приводя в пример импортированные в Китай продукты из Германии, Бразилии, Чили, Эквадор, 
Австралии и других стран. Догадки китайских представителей власти подтверждает недавнее исследование, когда 
эксперты обнаружили образцы SARS-CoV-2 на поверхности замороженной импортированной трески.  

В ответ западные ученые называют это заявление "спекулятивным". Эксперты отмечают, что в последнее 
время отношения Китая и Австралии стали ухудшаться. Недавно Пекин ввел 212-процентную пошлину на 
австралийское вино и поделился сфабрикованными пропагандистскими изображениями, ссылаясь на преступления 
австралийских солдат в Афганистане. "Эта идея никогда раньше не приходила нам в голову. Но теперь кажется 
вероятным, что вирус мог быть импортирован в Ухань через импортированные продукты", - рассказал эксперт 
Университета Уханя.  

https://www.nur.kz/kaleidoscope/1888225-kitaj-zaavil-cto-sars-cov-2-mog-popast-v-uhan-iz-
avstralii/?utm_source=clipboard&utm_medium=article-fragment 

 
Россия 
Мурашко назвал число запатентованных в России тестов на COVID-19 

Глава Минздрава Михаил Мурашко в ходе Всероссийского съезда работников фармацевтической и 
медицинской промышленности 8 декабря рассказал, что в России зарегистрировано более 90 отечественных тест-
систем на COVID-19. 

Об этом сообщает газета «Известия». 
По словам Мурашко, это ПЦР-тест-системы, тесты на определение иммуноглобулинов, экспресс-тесты на 

определение антигена. 
«В том числе сейчас идёт работа над тест-системой для оценки клеточного иммунитета», — добавил министр. 
Ранее издание «Вечерняя Москва» сообщало, что предприятия особой экономической зоны (ОЭЗ) «Технополис 

«Москва» поставили более 8 тыс. единиц товара для борьбы с пандемией коронавируса в 45 регионов России. 
https://russian.rt.com/russia/news/811005-minzdrav-testy-na-covid-19 
Минздрав России рассказал о маркировке всех вакцин от коронавируса  

Замдиректора Департамента цифрового развития и информационных технологий Минздрава России Евгения 
Меркулова заявила, что все вакцины от коронавируса проходят маркировку. 

 «Как вы знаете, сейчас запущена масштабная вакцинация против COVID-19. Здесь нам очень важно 
осуществлять прослеживаемость вакцины. И в настоящее время все вакцины маркируются, эту прослеживаемость 
мы наблюдаем в системе, она позволяет нам мониторить как производство, так и остатки, и, соответственно, 
выбытие в регионах», — цитирует её ТАСС. 

Вместе с этим она подчеркнула, что также ведётся регистр пациентов, к которым применяется вакцина от 
коронавируса, что позволяет получать полную аналитику происходящего. 

https://russian.rt.com/russia/news/811076-minzdrav-rossiya-markirovka-vakcina 
Гинцбург заявил, что только вакцинация остановит рост случаев COVID-19 

Число новых случаев COVID-19 растёт, потому что вирус становится природно-очаговым, остановить рост 
заболеваемости можно только путём вакцинации 70—75% населения, заявил РИА Новости глава центра Гамалеи 
Александр Гинцбург. 

 «В первую волну это была завозная инфекция, во всяком случае, для нашей страны. И можно было на путях 
распространения этой инфекции ставить заслоны. А то, что началось после летнего общения, отпусков, — это уже 
не завозная инфекция, очаги этой инфекции стали локальными, местными. И непонятно, где ставить заслон этой 
инфекции. И третий этап, который мы сейчас наблюдаем, инфекция превращается в природно-очаговую», —
 сказал он. 

По словам учёного, кроме вакцинации «больше ничего сделать невозможно». 
«Потому что где ставить, соответственно, заслон этой инфекции, когда ты не знаешь, откуда она 

распространяется. Мы вектор знали только на первом этапе: это аэропорт, транспортный узел», — подчеркнул 
Гинцбург. 

https://russian.rt.com/russia/news/811082-rossiya-vakcinaciya-gincburg 
Информационный бюллетень о ситуации и принимаемых мерах по недопущению распространения 

заболеваний, вызванных новым коронавирусом 
08.12.2020 г. В связи с неблагополучной ситуацией по новой коронавирусной инфекции в мире, 

Роспотребнадзором организован и проводится комплекс противоэпидемических и профилактических мероприятий.  
В мире по состоянию на 08.12.2020 зарегистрировано 67 520 623 подтверждённых случая (прирост за сутки 536 

855 случаев; 0,80%). 
Рис. Эпидемическая динамика ежедневного выявления  
новых больных COVID-19 в Китае и мире  

https://medportal.ru/mednovosti/prichinoy-ostanovki-ki-kitayskoy-vaktsiny-ot-covid/
https://medportal.ru/mednovosti/petrovaks-i-cansino-biologics-nachali-klinicheskoe-issledova/
https://medportal.ru/mednovosti/effektivnost-vaktsiny-ot-covid/
https://www.nur.kz/kaleidoscope/1888225-kitaj-zaavil-cto-sars-cov-2-mog-popast-v-uhan-iz-avstralii/?utm_source=clipboard&utm_medium=article-fragment
https://www.nur.kz/kaleidoscope/1888225-kitaj-zaavil-cto-sars-cov-2-mog-popast-v-uhan-iz-avstralii/?utm_source=clipboard&utm_medium=article-fragment
https://iz.ru/1097192/2020-12-08/nazvano-kolichestvo-zaregistrirovannykh-rossiiskikh-testov-na-covid-19
https://vm.ru/news/846233-produkciyu-tehnopolisa-moskva-postavili-v-45-regionov-rossii-dlya-borby-s-covid-19?utm_source=yxnews&utm_medium=desktop
https://russian.rt.com/russia/news/811005-minzdrav-testy-na-covid-19
https://russian.rt.com/russia/news/811076-minzdrav-rossiya-markirovka-vakcina
https://ria.ru/
https://russian.rt.com/russia/news/811082-rossiya-vakcinaciya-gincburg
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По общему количеству выявленных случаев среди регионов мира первое место занимает Американский регион 
(28 921 312). Наибольший прирост общего числа случаев за сутки зафиксирован в Европейском регионе (0,99%). 

Во всех пунктах пропуска через государственную границу Российской Федерации 
Роспотребнадзором проводится усиленный двойной контроль прибывающих из 
неблагополучных регионов лиц с использованием стационарного и переносного 
тепловизионного оборудования.  

В период с 31.12.2019 по состоянию на 06.12.2020 досмотрено 12 308 701 
человек, за этот период выявлено 848 человек с признаками инфекционных болезней. 
Во всех случаях проведен полный комплекс мер, позволивший не допустить 
осложнений эпидемиологической обстановки. 

Организовано медицинское наблюдение за всеми прибывающими, их 
анкетирование и передача под медицинское наблюдение по месту жительства. Под медицинским наблюдением в 
целом по России за истекший период 2020 г. находилось 5 105 429 человек, по состоянию на 06.12.2020 под 
контролем остаются 540 831 человек. 

Для клинически здоровых лиц, не имеющих возможностей изолированного проживания, в субъектах 
Российской Федерации предусмотрено 398 обсерваторов на 38 170 мест, из них развернуто 146 обсерваторов на 18 
272 места, где размещено 3 431 человек. 

Все лица с симптомами острых респираторных инфекций (ОРВИ), прибывшие из неблагополучных стран, 
изолированы, госпитализированы и обследованы лабораторно на весь перечень возможных возбудителей ОРВИ, 
включая новую коронавирусную инфекцию.  

В настоящее время все центры гигиены и эпидемиологии Роспотребнадзора в субъектах Российской 
Федерации обеспечены диагностическими тест-системами для выявления нового коронавируса, оперативно 
разработанными Государственным научным центром «Вектор» Роспотребнадзора и зарегистрированными в 
официальном порядке, определен порядок лабораторной диагностики.  

Учреждениями Роспотребнадзора и медицинскими организациями по состоянию на 07.12.2020 проведено 80 
095 220 лабораторных исследований на наличие нового коронавируса в материале от людей, в том числе из числа 
прибывших из стран, неблагополучных по новой коронавирусной инфекции. 

В целях полной оценки ситуации вместе с мониторингом по заболеваемости сезонным гриппом и ОРВИ, 
Роспотребнадзор продолжает оперативное слежение за заболеваемостью внебольничными пневмониями во всех 
субъектах Российской Федерации, в отношении которых превышения среднемноголетних показателей не отмечено. 

Роспотребнадзором в целях организации и проведения противоэпидемических мер суммарно издано более 500 
нормативных, методических и рекомендательных документов. 

В том числе, в настоящее время обращается особое внимание на проведение дезинфекционных мер в 
транспортных узлах и на транспортных средствах, специальных режимов по обработке помещений, столовой 
посуды и инвентаря во всех предприятиях общественного питания, о чем подготовлены и направлены 
соответствующие рекомендации в адрес Минтранса России и в адрес органов исполнительной власти субъектов 
Российской Федерации. 

Реализация комплекса мероприятий Роспотребнадзором проводится в рамках Национального плана по 
предупреждению завоза и распространения новой коронавирусной инфекции на территории Российской Федерации, 
утвержденного Председателем Правительства Российской Федерации, постановлений Главного государственного 
санитарного врача Российской Федерации от 24.01.2020 № 2 «О мероприятиях по недопущению распространения 
новой коронавирусной инфекции, вызванной 2019-nCoV», от 31.01.2020 № 3 «О проведении дополнительных 
санитарно-противоэпидемических (профилактических) мероприятий по недопущению завоза и распространения 
новой коронавирусной инфекции, вызванной 2019-nCoV» и от 02.03.2020 № 5 «О дополнительных мерах по 
снижению рисков завоза и распространения COVID-2019», от 13.03.2020 № 6 «О дополнительных мерах по 
снижению рисков распространения COVID-2019», от 18.03.2020 № 7 «Об обеспечении режима изоляции в целях 
предотвращения распространения COVID-2019», от 30.01.2020 № 9 «О дополнительных мерах по недопущению 
распространения COVID-2019». 

Постановлением Главного государственного санитарного врача Российской Федерации от 18.09.2020 № 27 
(зарегистрировано в Минюсте России 23.09.2020 № 59987) внесены изменения в постановление Главного 
государственного санитарного врача Российской Федерации от 18.03.2020 № 7 «Об обеспечении режима изоляции в 
целях предотвращения распространения COVID-2019», предусматривающие соблюдение российскими гражданами, 
возвращающимися из зарубежных стран, режима самоизоляции до получения результатов тестирования на COVI-19 
методом ПЦР. Работодателям обеспечить информирование работников, выезжающих из Российской Федерации, о 
необходимости лабораторных исследований на COVID-19 методом ПЦР в течение трех календарных дней со дня 
прибытия работника на территорию Российской Федерации, а также соблюдения режима изоляции по месту 
жительства (пребывания) до получения результатов указанного лабораторного исследования. 

Для организаций различных отраслей (агропромышленный комплекс, предприятия торговли и общепита, 
транспорта и транспортных предприятий, строительная отрасль) разработаны рекомендации по организации работы 
в условиях сохранения рисков распространения COVID-19. 

8 мая 2020 года Главным государственным санитарным врачом Российской Федерации утверждены 
методические рекомендации МР 3.1.0178-20 «Определение комплекса мероприятий, а также показателей, 
являющихся основанием для поэтапного снятия ограничительных мероприятий в условиях эпидемического 
распространения COVID-19». 

В соответствии с указанными методическими рекомендациями решения о поэтапном снятии ограничений 
принимаются высшими должностными лицами субъектов Российской Федерации (руководителями высших 
исполнительных органов государственной власти субъектов Российской Федерации) на основании предложений, 
предписаний главных государственных санитарных врачей субъектов Российской Федерации. 

Проведение противоэпидемических мероприятий продолжается, ситуация находится на строгом контроле 
Роспотребнадзора. 

https://www.rospotrebnadzor.ru/about/info/news/news_details.php?ELEMENT_ID=16225 
О подтвержденных случаях новой коронавирусной инфекции COVID-2019 в России 
08.12.2020 г. За последние сутки в России выявлено 26 097 новых случаев коронавируса в 85 регионах. 

https://www.rospotrebnadzor.ru/about/info/news/news_details.php?ELEMENT_ID=16225
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Все госпитализированные находятся в инфекционных боксах. Результаты подтверждены в установленном 
порядке. Определён круг лиц, с которыми они контактировали. Ведётся работа по помещению контактных лиц под 
медицинское наблюдение. Проводится их лабораторное обследование. 

Всего на сегодняшний день в России выявлено 2 515 009 случаев коронавируса в 85 регионах. За весь период 
выписано по выздоровлению 1 981 526 человек. 

Всем гражданам, а особенно лицам группы риска (пожилым, людям с хроническими заболеваниями) 
необходимо максимально сократить посещение общественных мест, соблюдать правила личной гигиены, при 
ухудшении самочувствия остаться дома и обратиться за медицинской помощью. 

Ситуация находится на контроле Оперативного штаба по предупреждению завоза и распространения новой 
коронавирусной инфекции на территории Российской Федерации. 

https://www.rospotrebnadzor.ru/about/info/news/news_details.php?ELEMENT_ID=16228 
Российские космонавты будут привиты вакциной «Спутник V» 

Российские космонавты получат прививку вакциной «Спутник V». Об этом объявили Минздрав , «Роскосмос», 
ФМБА и Российский фонд прямых инвестиций. 

 «Прививку вакциной «Спутник V», названной в честь первого искусственного спутника земли, советского 
космического аппарата «Спутник-1», получат члены отряда космонавтов Центра подготовки космонавтов им. Ю.А. 
Гагарина и взаимодействующий с ними персонал», — приводит сообщение ведомств РИА Новости. 

Позднее такую возможность получит ряд ключевых предприятий «Роскосмоса», говорится в заявлении. 
«Успешный запуск космического аппарата «Спутник-1» положил начало эпохе освоения космоса. Сегодня, 

спустя десятилетия, вакцина «Спутник V» стала первой в мире зарегистрированной вакциной против коронавируса и 
дала надежду миллионам людей на скорое завершение пандемии и возвращение к нормальной жизни», — отметил 
глава РФПИ Кирилл Дмитриев. 

https://russian.rt.com/science/news/811112-kosmonavty-sputnik-privivka 
 
Азербайджан 
В Азербайджане ужесточили карантинный режим 

Власти Азербайджана приняли решение ужесточить карантинный режим в стране с 14 декабря по 18 января 
2021 года из-за ситуации с коронавирусной инфекцией COVID-19. 

Об этом сообщает ТАСС со ссылкой на оперативный штаб при кабинете министров республики. 
«Согласно постановлению кабинета министров с 00:00 14 декабря 2020 года по 00:00 18 января 2021 года на 

всей территории страны вводится ужесточённый карантинный режим», — отметили в оперштабе. 
Вместе с этим РИА Новости пишет, что власти Азербайджана решили закрыть столицу страны. 
С 14 декабря запрещается въезд и выезд из Баку. 
https://russian.rt.com/ussr/news/810965-azerbaidzhan-karantinnyi-rezhim 
 
Украина 
На Украине выявили 10 811 новых случаев коронавируса за сутки  

На Украине выявили 10 811 новых случаев коронавирусной инфекции COVID-19 за сутки. Всего в стране было 
зафиксировано 832 758 случаев заболевания коронавирусом. 

Соответствующие данные опубликованы на сайте системы мониторинга распространения эпидемии 
коронавируса Совета национальной безопасности и обороны Украины. 

За прошедшие 24 часа в стране умерли 195 пациентов с коронавирусом. 
Всего с начала пандемии на Украине зафиксировали 13 928 летальных случаев коронавируса, 436 564 

человека вылечились. 
Ранее временный поверенный в делах США Кристина Квин в ходе телефонного разговора с главой Минздрава 

Украины Максимом Степановым заявила, что правительство США рассмотрит вопрос поставок на Украину вакцины 
от коронавирусной инфекции. 

https://russian.rt.com/ussr/news/810869-ukraina-koronavirus-sutki 
Минздрав Украины составил графики вакцинации украинцев от коронавируса  

Министр здравоохранения Украины Максим Степанов заявил, что ведомство уже составило графики 
вакцинации украинцев от коронавирусной инфекции COVID-19. 

Как сообщает «СТРАНА.ua» со ссылкой на заявление министра, вакцинация будет проходить в три этапа. 
«Мы чётко понимаем и составили соответствующие графики вакцинации, разложили всех людей по 

приоритетам. И мы считаем, что приоритетными группами населения должны быть люди, которые входят в группы 
риска. Это группа риска по профессиональному признаку — наши медицинские работники», — отметил он. 

Вместе с этим Степанов добавил, что в группу риска по профессиональному признаку также входят работники 
образования и сотрудники полиции. 

Ранее Степанов назвал ожидаемые сроки получения вакцины от коронавируса. 
https://russian.rt.com/ussr/news/810959-minzdrav-ukraina-grafik-vakcinaciya 
 

СТРАНЫ ДАЛЬНЕГО ЗАРУБЕЖЬЯ 
За сутки в Иране зафиксировали более 11 тысяч случаев коронавируса 

В Иране за сутки выявили 11 023 новых случая коронавирусной инфекции COVID-19, заявила глава 
департамента по связям с общественностью иранского Минздрава Сима Садат Лари. 

Об этом сообщает ISNA. 
Общее число случаев заболевания коронавирусной инфекцией в Иране достигло 1 062 397. 
За 24 часа в стране из-за COVID-19 умерли 323 человека. 
За всё время пандемии в Иране выздоровели более 754 тыс. пациентов. 
https://russian.rt.com/world/news/810974-iran-koronavirus-zabolevaemost 
В Индии за сутки зафиксировали более 26 тысяч случаев коронавируса  

В Индии за сутки выявили 26 567 заболевших коронавирусной инфекцией. Общее число случаев COVID-19 в 
стране достигло 9 703 770. 

Об этом сообщает телеканал NDTV со ссылкой на данные Минздрава. 
За 24 часа в стране скончались 385 пациентов с коронавирусом. 

https://www.rospotrebnadzor.ru/about/info/news/news_details.php?ELEMENT_ID=16228
https://ria.ru/
https://russian.rt.com/science/news/811112-kosmonavty-sputnik-privivka
https://ria.ru/20201208/baku-1588203446.html
https://russian.rt.com/ussr/news/810965-azerbaidzhan-karantinnyi-rezhim
https://covid19.rnbo.gov.ua/
https://russian.rt.com/ussr/news/810794-ssha-vakcina-covid-19-ukraina
https://russian.rt.com/ussr/news/810869-ukraina-koronavirus-sutki
https://strana.ua/news/305415-kak-v-ukraine-budet-prokhodit-vaktsinatsija-ot-koronavirusa-kommentarij-stepanova.html
https://russian.rt.com/ussr/news/810025-ukraina-vakcina-koronavirus-sroki
https://russian.rt.com/ussr/news/810959-minzdrav-ukraina-grafik-vakcinaciya
https://www.isna.ir/news/99091814123/%DB%B3%DB%B2%DB%B3-%D9%81%D9%88%D8%AA%DB%8C-%D8%AC%D8%AF%DB%8C%D8%AF-%DA%A9%D8%B1%D9%88%D9%86%D8%A7-%D8%AF%D8%B1-%DA%A9%D8%B4%D9%88%D8%B1-%DB%B5%DB%B7%DB%B8%DB%B0-%D8%AA%D9%86-%D8%AF%D8%B1-%D9%88%D8%B6%D8%B9%DB%8C%D8%AA-%D8%B4%D8%AF%DB%8C%D8%AF-%D8%A8%DB%8C%D9%85%D8%A7%D8%B1%DB%8C
https://russian.rt.com/world/news/810974-iran-koronavirus-zabolevaemost
https://www.ndtv.com/coronavirus
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Всего в Индии зарегистрировано 140 958 летальных исходов от последствий заболевания. 
https://russian.rt.com/world/news/810880-indiya-koronavirus-zabolevaemost 
Свадьба в противокоронавирусных костюмах прошла в Индии  

Пара из северной Индии поженилась в центре по уходу за больными с COVID-19, надев защитные костюмы. На 
такие меры пара пошла после того, как в день свадьбы невеста получила положительный результат теста на КВИ, 
передает SCMP. В Индии пара сыграла свадьбу в защитных костюмах, потому что невеста получила положительный 
результат теста на КВИ. Священник на церемонии и трое родственников тоже были в подобных костюмах. На 
свадьбе также присутствовали три региональных чиновника, чтобы убедиться, что свадьба была проведена в 
соответствии с «полным протоколом COVID-19», включая обеспечение социальной дистанции. Семьи молодоженов 
были в замешательстве в вопросе проведения свадьбы, но в итоге было решено провести церемонию, так как часть 
обрядов уже была совершена.  

Органы здравоохранения не только предоставили комплекты средств индивидуальной защиты невесте, жениху 
и родственникам, но и установили небольшой навес в центре, где проходила свадьба. Фотографии и видео свадьбы 
были широко распространены в индийских социальных сетях, некоторые называли ее "Великой индийской 
пандемической свадьбой", а другие поздравляли пару со свадьбой. В Индии, по данным Университета Джонса 
Хопкинса, зарегистрировано 9 703 770 случаев коронавируса нового типа. Из-за загрязненного воздуха там растет 
число смертельных исходов. На фоне борьбы с пандемией в Индии появилось неизвестное заболевание, от 
которого пострадали уже почти 500 человек.  

https://www.nur.kz/world/1888395-svadba-v-protivokoronavirusnyh-kostumah-prosla-v-
indii/?utm_source=clipboard&utm_medium=article-fragment 

Северокорейцы не могут сделать запасы кимчи из-за карантина, пишут СМИ  

Город Чхонджин в Северной Корее заблокирован, чтобы предотвратить распространение коронавируса. 
Местные жители пожаловались, что из-за закрытия рынков они не могут сделать запасы кимчи, передает Express. В 
городе Чхонджин в Северной Корее поездки между районами были запрещены как "чрезвычайная мера". Теперь 
местные жители жалуются, что закрытие рынков повлияло на их бизнес и возможность приготовить кимчи, 
корейское блюдо из капусты. Ким Чен Ын ввел строгие меры для предотвращения распространения коронавируса, 
несмотря на то, что страна утверждала об отсутствии вируса на их территории. Как сообщил житель Чхонджина, с 
середины ноября по городу ежедневно ездят машины с громкоговорителями, предупреждая людей о 
распространении инфекционного заболевания и рекомендуя им не покидать свой район.  

"Каждый год примерно в это время жители Чхонджина делают кимчи из капусты, привезенной с близлежащих 
ферм, или из капусты, ввозимой из Китая, но в этом году они даже не могут думать о приготовлении кимчи, 
поскольку продажи на рынках приостановлены, а в магазинах цены стремительно растут", - сказал житель 
Чхонджин. Люди вынуждены платить в пять раз больше за капусту во время пандемии, а бедные жители и вовсе не 
могут себе позволить сделать покупки. "Поскольку рынки в настоящее время закрыты, местные жители около рынка 
Сунам переехали на набережную ручья Сусонг, чтобы торговать продуктами. Но даже оттуда сотрудники службы 
безопасности и патрули выгоняют их, поэтому они продают свои товары на ходу", - добавил местный житель.  

Издание пишет, что местные жители возмущены введенными ограничениями, заявив, что власти "должны 
предоставить им средства к существованию, даже если они пытаются контролировать инфекционное заболевание", 
иначе все умрут от голода. Ранее Ким Чен Ын со слезами на глазах извинился перед Северной Кореей во время 
парада, посвященного 75-летию правящей Рабочей партии, за невзгоды, вызванные пандемией коронавируса, в том 
числе за проблемы с поставками продовольствия. Продовольствие для северных корейцев, импортируется из 
Китая, но граница между странами закрылась в феврале, чтобы коронавирус не распространился по Северной 
Корее. Из-за страха перед КВИ местные власти также почти прекратили импорт товаров из Китая.  

https://www.nur.kz/world/1888361-severokorejcy-ne-mogut-sdelat-zapasy-kimci-iz-za-karantina-pisut-
smi/?utm_source=clipboard&utm_medium=article-fragment 

Пять пациентов с COVID-19 умерли в Пакистане из-за нехватки кислорода  

В Пакистане пациенты умирают из-за нехватки кислорода в больницах. Погибли уже шесть человек, пять из них 
с диагнозом COVID-19, передает Би-би-си. В государственной больнице в городе Пешавар острая нехватка 
кислорода. Чиновники возложили ответственность за дефицит на компанию-поставщика. В настоящее время 
Пакистан борется с волной случаев коронавируса нового типа, с момента начала вспышки было зарегистрировано 
более 400000 случаев заражения и более 8000 смертей. По сообщениям местных СМИ, проблемы в Хайберской 
клинической больнице начались после того, как в субботу вечером не поступили баллоны со свежим кислородом. 
Имеющихся запасов не хватило. Местный житель Мурид Али, мать которого больна COVID-19 рассказал, что 
родственникам больных пришлось почти умолять медперсонал, чтобы тот снабдил пациентов кислородом. 
Некоторые больные в конечном итоге были переведены в отделение неотложной помощи, где все еще было 
снабжение кислородом.  

Но после того, как эти запасы иссякли, несколько пациентов умерли, а состояние многих других ухудшилось до 
критического. Представитель государственной больницы сообщил, что пятеро из погибших были пациентами в 
отделении COVID-19, а один - в отделении интенсивной терапии. В воскресенье кислород вновь доставили. Из-за 
этого инцидента нескольких человек отстранили от работы.  

https://www.nur.kz/world/1888158-pat-pacientov-s-covid-19-umerli-v-pakistane-iz-za-nehvatki-
kisloroda/?utm_source=clipboard&utm_medium=article-fragment 

Польша закупила 60 млн доз вакцины от COVID-19 

Премьер-министр Польши Матеуш Моравецкий заявил, что страна закупила 60 млн доз вакцин от 
коронавирусной инфекции COVID-19 от шести производителей. 

 «На данный момент у нас уже забронировано и куплено более 60 млн доз вакцин от шести ведущих мировых 
производителей», — написал Моравецкий на своей странице в Facebook. 

https://russian.rt.com/world/news/811012-polsh-kupila-vakcina 
В Польше назвали дату начала вакцинации от коронавируса  

Глава канцелярии премьер-министра Польши Михал Дворчик рассказал, когда начнётся вакцинация от 
коронавируса в Польше. 

 «Прививки начнутся в январе. Точный срок будет зависеть от производителя», — цитирует его РИА Новости. 
2 декабря число случаев коронавируса в Польше превысило 1 млн 
https://russian.rt.com/world/news/810944-polsha-vakcina-koronavirus 
 

https://russian.rt.com/world/news/810880-indiya-koronavirus-zabolevaemost
https://www.nur.kz/world/1888395-svadba-v-protivokoronavirusnyh-kostumah-prosla-v-indii/?utm_source=clipboard&utm_medium=article-fragment
https://www.nur.kz/world/1888395-svadba-v-protivokoronavirusnyh-kostumah-prosla-v-indii/?utm_source=clipboard&utm_medium=article-fragment
https://www.nur.kz/world/1888361-severokorejcy-ne-mogut-sdelat-zapasy-kimci-iz-za-karantina-pisut-smi/?utm_source=clipboard&utm_medium=article-fragment
https://www.nur.kz/world/1888361-severokorejcy-ne-mogut-sdelat-zapasy-kimci-iz-za-karantina-pisut-smi/?utm_source=clipboard&utm_medium=article-fragment
https://www.nur.kz/world/1888158-pat-pacientov-s-covid-19-umerli-v-pakistane-iz-za-nehvatki-kisloroda/?utm_source=clipboard&utm_medium=article-fragment
https://www.nur.kz/world/1888158-pat-pacientov-s-covid-19-umerli-v-pakistane-iz-za-nehvatki-kisloroda/?utm_source=clipboard&utm_medium=article-fragment
https://www.facebook.com/MorawieckiPL/posts/407741533903715
https://russian.rt.com/world/news/811012-polsh-kupila-vakcina
https://ria.ru/
https://russian.rt.com/world/news/808950-polsha-koronavirus-statistika
https://russian.rt.com/world/news/810944-polsha-vakcina-koronavirus
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Эксперимент закончился: Швеция ввела карантин  

В Швеции из-за ухудшения ситуации с COVID-19 ввели карантин. Уровень заражения в настоящее время более 
чем вдвое выше, чем в Великобритании, Германии или Испании, а уровень смертности снова самый высокий среди 
стран Северной Европы, передает Daily News. В некоторых частях Швеции уровень инфицирования COVID-19 
сравним с самыми опасными очагами заражения в Европе, и после второй волны заболеваемость не начала 
снижаться, как в Великобритании, Франции и многих других европейских странах. Швеция начала осень всего со 100 
случаев и лишь небольшого количества смертей в день, снизив показатели с летнего пика, не вводя карантин. Но с 
конца сентября число случаев неуклонно растет, достигая 5000 случаев в день на прошлой неделе, что дает 
Швеции более высокий уровень инфицирования, чем в любой другой крупной стране Западной Европы.  

Текущий показатель в Швеции (346 случаев на 100 000 человек в неделю) более чем вдвое выше, чем в 
Германии (155), Великобритании (151) или Испании (121). Графство Скане, в которое входят Мальме и 
Хельсингборг, в настоящее время имеет такой же уровень заражения, как и наиболее пострадавшие районы 
Европы. Театры, библиотеки и концертные залы в Хельсингборге закрылись. В понедельник школы закрылись по 
всей стране, карантин будет длиться до 6 января. Лимит на публичные собрания был снижен с 300 до восьми. 
Весной ограничение на количество публичных собраний составляло 50, а парки Стокгольма были полны людей 
даже в разгар карантина в остальной Европе. По данным Университета Джонса Хопкинса, в Швеции 278 912 случаев 
заражения.  

ВОЗ называла Швецию образцом в борьбе с КВИ. Тогда правительство понадеялось на осознанность граждан, 
что при первой волне дало свои результаты. А эксперт Ким Снеппен из Института Нильса Бора в Копенгагене 
сделал положительное заявление о том, что вирус в стране "выдохся".  

https://www.nur.kz/world/1888357-eksperiment-zakoncilsa-svecia-vvela-
karantin/?utm_source=clipboard&utm_medium=article-fragment 

Первые дозы вакцины Pfizer начнут ставить сегодня  

Во всем мире идет подготовка к вакцинации. В США до конца года ожидают 40 млн доз вакцины, в Северную 
Ирландию уже доставили 25 тыс. доз. Как сообщает USA Today, в США ожидают около 40 млн доз вакцины до конца 
2020 года. Американское правительство планирует распределить препарат: половину сделать в декабре, вторую 
половину оставить для второй дозы этим же людям, так как вакцина состоит из двух инъекций. Но доктор Скотт 
Готтлиб, член правления Pfizer и бывший комиссар Управления по санитарному надзору за качеством пищевых 
продуктов и медикаментов США, считает, что это плохая идея. Вместо этого он предлагает предоставить 35 млн доз 
сейчас, а когда понадобятся вторые дозы, доставить еще.  

 Как пишет The Guardian, Великобритания планирует смешивать вакцины, чтобы понять, влияет ли это на 
эффективность. Те, кто примет участие в январском испытании, получат одну прививку от AstraZeneca и одну 
инъекцию Pfizer. Вакцина от американской биотехнологической фирмы Moderna также будет включена, если она 
получит одобрение. По информации Би-би-си, сегодня начнется вакцинация в Северной Ирландии. Первый 
медицинский работник получит прививку Pfizer в клинике Royal Victoria. В прошлую пятницу в Северную Ирландию 
доставили первые 25 тыс. доз. На этой неделе инъекцию сделают более 600 добровольцев перед тем, как 
масштабная программа по вакцинации начнется в Великобритании. Вакцина будет внедрена на семи объектах по 
всей Северной Ирландии, включая новое отделение неотложной помощи больницы Ольстера, развлекательный 
центр Seven Towers в Баллимене, развлекательный центр Antrim Forum и стадион Foyle Arena в Лондондерри.  

https://www.nur.kz/world/1888346-pervye-dozy-vakciny-pfizer-nacnut-stavit-
segodna/?utm_source=clipboard&utm_medium=article-fragment 

В Нидерландах вновь растет статистика заболеваемости коронавирусом  

 В понедельник 7 декабря в Нидерландах выявлено 7134 случая заражения коронавирусной инфекции. 
Впервые с 6 ноября текущего года ежедневное количество заболевших в данной стране превысило отметку в 7 
тысяч, передает собственный корреспондент МИА «Казинформ».  

Среднее число случаев заболевания в Нидерландах за последние семь дней выросло до 5840, что на 22% 
больше, чем неделю назад. Представители кабинета министров Нидерландов должны 8 декабря объявить меры по 
борьбе с пандемией, которые будут приняты во время рождественских каникул. Однако после шести дней роста 
статистики заражений существует низкая вероятность ослабления локдауна. Число пациентов, проходящих лечение 
в нидерландских больницах также растет четвертые сутки - до 1660. В реанимации находятся 470 пациентов. 

Все права защищены. Используйте активную ссылку на inform.kz https://www.inform.kz/ru/v-niderlandah-vnov-
rastet-statistika-zabolevaemosti-koronavirusom_a3727436 

Вакцинацию 1,5 млн жителей планирует Швейцария  

Швейцария подписала соглашение с сопроизводителями вакцины от коронавируса Pfizer и BioNTech о 
приобретении 3 млн доз препарата, передает собственный корреспондент МИА «Казинформ 

Это третий контракт Швейцарии с мировыми разработчиками вакцин от COVID-19. Ранее был заключен 
контракт на покупку 4,5 млн доз вакцины американской фармацевтической компании Moderna и еще 5,3 млн доз 
британско-шведской фирмой AstraZeneca. Учитывая, что вакцина Pfizer/BioNTech потребует двух доз на человека, то 
первоначальной вакцинацией будет охвачено 1,5 млн жителей Швейцарии. В пресс-релизе правительства 
Швейцарии говорится, что «качество, безопасность и эффективность вакцин от Covid-19 имеют решающее 
значение». Они должны быть одобрены госорганом Swissmedic и рекомендованы для использования Федеральным 
управлением общественного здравоохранения. Швейцария выделила 400 млн швейцарских франков (448 млн 
долларов США) на обеспечение поставок вакцин от коронавируса. Препараты будут предлагаться бесплатно, 
причем приоритет будет отдаваться наиболее уязвимым группам населения и медицинским работникам. Армия 
будет задействована в обеспечении запасов и распределения вакцин, а также для создания центров вакцинации. 

Все права защищены. Используйте активную ссылку на inform.kz https://www.inform.kz/ru/vakcinaciyu-1-5-mln-
zhiteley-planiruet-shveycariya_a3727449 

Изменились правила карантина для прибывающих в Бельгию туристов  

 Пассажиры, возвращающиеся в Бельгию из «красных зон» по коронавирусу должны будут вновь пребывать на 
карантине в течение десяти суток, передает собственный корреспондент МИА «Казинформ».  

Глава федерального Комитета по тестированию и отслеживанию Бельгии Карине Мойкенс сообщила, что 
карантинные правила для путешественников, возвращающихся в Бельгию будут ужесточены. «С 18 декабря 2020 
года все пассажиры должны будут заполнить форму поиска пассажиров (PLF), а люди, прибывающие из «красной 
зоны», также должны будут выйти на карантин на десять дней с обязательным прохождением ПЦР-теста на седьмой 
день», - сказала К.Мойкенс. В случае если тест будет отрицательный, то пассажир может покинуть карантин. 

https://www.nur.kz/world/1888357-eksperiment-zakoncilsa-svecia-vvela-karantin/?utm_source=clipboard&utm_medium=article-fragment
https://www.nur.kz/world/1888357-eksperiment-zakoncilsa-svecia-vvela-karantin/?utm_source=clipboard&utm_medium=article-fragment
https://www.nur.kz/world/1888346-pervye-dozy-vakciny-pfizer-nacnut-stavit-segodna/?utm_source=clipboard&utm_medium=article-fragment
https://www.nur.kz/world/1888346-pervye-dozy-vakciny-pfizer-nacnut-stavit-segodna/?utm_source=clipboard&utm_medium=article-fragment
https://www.inform.kz/ru/v-niderlandah-vnov-rastet-statistika-zabolevaemosti-koronavirusom_a3727436
https://www.inform.kz/ru/v-niderlandah-vnov-rastet-statistika-zabolevaemosti-koronavirusom_a3727436
https://www.inform.kz/ru/vakcinaciyu-1-5-mln-zhiteley-planiruet-shveycariya_a3727449
https://www.inform.kz/ru/vakcinaciyu-1-5-mln-zhiteley-planiruet-shveycariya_a3727449
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Все права защищены. Используйте активную ссылку на inform.kz https://www.inform.kz/ru/izmenilis-pravila-karantina-
dlya-pribyvayuschih-v-bel-giyu-turistov_a3727456 

В ФРГ за сутки выявили 14 054 случая коронавируса 

В Германии за сутки выявили 14 054 новых случая коронавирусной инфекции COVID-19. Об этом 
свидетельствуют данные Института Роберта Коха. 

Общее число выявленных в стране случаев достигло 1 197 709. 
Всего 19 342 пациента с COVID-19 скончались. 
https://russian.rt.com/world/news/810838-frg-sutki-koronavirus 
 
В США за сутки выявили более 192 тысяч новых случаев коронавируса  

В США число выявленных случаев заболевания коронавирусной инфекцией COVID-19 увеличилось за 
последние сутки на 192 299. 

Об этом сообщает РИА Новости со ссылкой на данные Университета Джонса Хопкинса. 
Согласно последним данным, в США с начала эпидемии коронавирусной инфекции заболели более 14,9 млн 

человек. 
Уточняется, что за сутки в стране от коронавируса умерли более 1,4 тыс. человек, число летальных исходов из-

за COVID-19 в США уже превысило 283 тыс. 
Ранее сообщалось, что американские учёные нашли «уязвимое место» у коронавирусов. 
https://russian.rt.com/world/news/810998-ssha-koronavirus-statistika 
Эффективность вакцины Pfizer официально подтверждена в США 

Американский регулятор подтвердил заявленную эффективность вакцины от коронавируса компаний Pfizer и 
BioNTech. 

Управление по вопросам качества продовольствия и медикаментов США подтвердило эффективность 
в 95% вакцины от коронавируса компаний Pfizer и BioNTech, передает zakon.kz со ссылкой на сайт управления. 

Отмечается, что такой уровень эффективности достигается через семь дней после введения второй дозы 
вакцины. 

В запланированных промежуточных и финальных анализах эффективность вакцины через семь дней после 
второй дозы составила 95% у участников без подозрений на то, что они переболели инфекцией SARS-CoV-2 и 
более 94% в группе участников, среди которых были переболевшие, - говорится в сообщении. 

При этом после первой дозы вакцины ее эффективность оценивается в 82%, однако неизвестно снижается ли 
уровень защиты через три недели после введения препарата. 

При тяжелых случаях заболевание введение первой дозы препарата было эффективно в 88,9% случаев. 
Вакцина относится к группе так называемых генных вакцин, содержащих в себе генетическую информацию о 

возбудителе. 
https://www.zakon.kz/5050338-effektivnost-vaktsiny-pfizer-ofitsialno.html 
США не хватило вакцины Pfizer, потому что ее раскупили другие страны, пишут СМИ  

США не хватает вакцины Pfizer, потому что ее купили другие страны. Изначально было заказано 100 млн доз, а 
затем должны были быть произведены еще 500 млн, но эти поставки под вопросом, пишет Telegram-канал РИА 
Новости. Поставки вакцины Pfizer в США оказались на грани срыва. Изначально американские власти заказали 100 
млн доз, а потом планировали докупить еще 500 млн. Но, как пишет Washington Post, вакцину раскупили другие 
страны, и теперь массовая вакцинация американцев остается под вопросом. В то же время WSJ писала, что из-за 
проблем с логистикой Pfizer сможет до конца 2020 поставить вдвое меньше доз вакцины от коронавируса, чем 
предполагалось - 50 млн вместо 100 млн 

По информации CNN, Дональд Трамп должен подписать сегодня исполнительный приказ, направленный на то, 
чтобы поставки вакцины были в первую очередь направлены американцам, а не в другие страны. Первоначальный 
американский контракт, авансовый договор о закупке с компанией Pfizer, был подписан 22 июля, сообщил чиновник 
администрации. Это соглашение было заключено на 100 млн доз с возможностью покупки большего количества. 
Этих 100 млн доз будет достаточно для вакцинации 50 млн человек. Однако центры США по контролю и 
профилактике заболеваний сообщили, что получили недостаточное количество вакцины. По оценкам федеральных 
властей, к концу месяца будет доступно около 40 млн доз, если и Moderna, и Pfizer получат разрешение Управления 
по санитарному надзору за качеством пищевых продуктов и медикаментов США. Этого будет достаточно только для 
вакцинации 20 млн человек, поскольку для каждого человека требуется две дозы.  

Но даже этого количества вакцины не хватит. Ожидается, что к середине декабря у Pfizer будет всего 6,4 млн 
доз вакцины. Анализ данных о вакцинах в 27 штатах, проведенный CNN, показал, что ни один из них не получил 
достаточно вакцины в первой партии для вакцинации всей своей первоочередной группы, включая медицинских 
работников и лиц, проживающих в стационаре.  

https://www.nur.kz/world/1888407-ssa-ne-hvatilo-vakciny-pfizer-potomu-cto-ee-raskupili-drugie-strany-pisut-
smi/?utm_source=clipboard&utm_medium=article-fragment 

В Мексике за сутки выявлено 6399 случаев коронавируса 

За прошедшие сутки общее число случаев заболевания коронавирусом в Мексике возросло на 6399 и достигло 
1 182 249. 

Об этом сообщил замглавы Минздрава страны Уго Лопес-Гатель в Twitter. 
Общее число летальных исходов в Мексике увеличилось до 110 074. 
С момента начала пандемии в стране выздоровели 873 555 пациентов с COVID-19. 
Ранее посол Мексики в России Норма Пенсадо Морено рассказала о переговорах с Российским фондом 

прямых инвестиций (РФПИ) по вакцине от коронавирусной инфекции «Спутник V». 
https://russian.rt.com/world/news/810825-meksika-sluchai-koronavirus 
В Аргентине за сутки зафиксировали 3119 случаев коронавируса 

В Аргентине за прошедшие сутки общее число случаев инфицирования коронавирусной инфекцией COVID-19 
возросло на 3119 и достигло 1 466 309. 

Об этом говорится в сообщении на странице Министерства здравоохранения Аргентины в Twitter. 
Общее число выздоровевших пациентов в Аргентине достигло 1 300 696. 
С момента начала пандемии в стране умерли 39 888 пациентов с коронавирусом. 
https://russian.rt.com/world/news/810821-argentina-sluchai-koronavirus 

https://www.inform.kz/ru/izmenilis-pravila-karantina-dlya-pribyvayuschih-v-bel-giyu-turistov_a3727456
https://www.inform.kz/ru/izmenilis-pravila-karantina-dlya-pribyvayuschih-v-bel-giyu-turistov_a3727456
https://experience.arcgis.com/experience/478220a4c454480e823b17327b2bf1d4
https://russian.rt.com/world/news/810838-frg-sutki-koronavirus
https://ria.ru/
https://coronavirus.jhu.edu/map.html
https://russian.rt.com/nopolitics/news/794014-uchyonye-uyazvimoe-mesto-koronavirusy
https://russian.rt.com/world/news/810998-ssha-koronavirus-statistika
http://zakon.kz/
https://www.fda.gov/
https://www.zakon.kz/5050338-effektivnost-vaktsiny-pfizer-ofitsialno.html
https://www.nur.kz/world/1888407-ssa-ne-hvatilo-vakciny-pfizer-potomu-cto-ee-raskupili-drugie-strany-pisut-smi/?utm_source=clipboard&utm_medium=article-fragment
https://www.nur.kz/world/1888407-ssa-ne-hvatilo-vakciny-pfizer-potomu-cto-ee-raskupili-drugie-strany-pisut-smi/?utm_source=clipboard&utm_medium=article-fragment
https://twitter.com/HLGatell/status/1336117673164328961
https://russian.rt.com/world/news/805809-meksika-peregovory-rfpi
https://russian.rt.com/world/news/805809-meksika-peregovory-rfpi
https://russian.rt.com/world/news/810825-meksika-sluchai-koronavirus
https://twitter.com/msalnacion/status/1336053972122087424
https://russian.rt.com/world/news/810821-argentina-sluchai-koronavirus
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Почему в этом сезоне у казахстанцев почти не выявляют грипп 
Почему в Казахстане постоянно меняется подход к введению ограничений в связи с 

коронавирусом и является ли COVID-19 обычным гриппом, ответила эпидемиолог 
АЛМАТЫ, 5 дек - Sputnik. Заместитель директора филиала "Научно-практический центр санитарно-

эпидемиологической экспертизы и мониторинга" (НЦОЗ) Алматы Манар Смагул рассказала корреспонденту Sputnik 
Казахстан о второй волне коронавируса и о том, почему в этом сезоне в Казахстане почти не выявляют грипп. 

ВТОРАЯ ВОЛНА COVID-19 

По словам Манар Смагул, подъем заболеваемости уже наблюдается. Незначительный подъем начался с 
середины октября. Увеличилось число случаев заболевания в Европе, в России, многие страны вновь вводят 
жесткие ограничительные меры. В Казахстане в части регионов также отмечается подъем заболеваемости 
коронавирусом. 

"Во-первых, это связано с продолжающей циркуляцией вируса и с тем, что наступил сезонный подъем 
заболеваемости респираторными вирусными инфекциями. И мы чаще находимся в закрытых помещениях, а это 
больше способствует интенсивной передаче вируса. Мы ежегодно рекомендовали ограничивать посещение мест с 
большим скоплением людей – ЦОНы, банки, ТРЦ. Но сегодня, учитывая еще циркуляцию SARS COV-2, практически 
введены ограничения по времени нахождения, соблюдению дистанции. Это связано с тем, чтобы снизить 
интенсивность передачи вируса и, тем самым, и нагрузку на сектор здравоохранения", - рассказала она. 

 
© SPUTNIK / ТИМУР БАТЫРШИН 
Заместитель директора филиала "Научно-практический центр 

санитарно-эпидемиологической экспертизы и мониторинга" (НЦОЗ) Алматы 
Манар Смагул 

Манар Смагул говорит, что изначально Казахстан перенимал опыт 
других стран, которые впервые столкнулись с этим вирусом. Задачей было – 
полностью прекратить его циркуляцию. 

"С развитием пандемии у нас появился собственный опыт, мы уже 
больше знаем о вирусе, как его лечить, как им управлять. Поэтому каждый раз и меняется подход по введению 
ограничений. Все страны прочувствовали, что полный локдаун – это экономический крах государства. Мы уже 
должны действовать в зависимости от ситуации", - говорит эпидемиолог. 

У казахстанских медиков появились свои критерии и индикаторы: репродуктивное число, которое 
ежедневно публикует национальный центр общественного здравоохранения, матрица прогнозов, определение зон 
рисков по областям. 

"Отсюда и идут уже ужесточения и послабления каких-то ограничительных мер. Все связано с 
эпидситуацией в регионе, поэтому и ответ будет неоднозначный", - пояснила она. 

Манар Смагул добавила, что в разных странах и регионах он свой. Если Франция и Италия в некоторых 
регионах ввели комендантские часы, то в Казахстане такого нет, и эпидемиолог надеется, что мы к такому не 

придем. Все зависит от уровня распространения вируса и нагрузки на 
здравоохранение. 

© SPUTNIK / ТИМУР БАТЫРШИН 
По словам Манар Смагул, подъем заболеваемости уже 

наблюдается. Увеличилось число случаев заболевания в Европе, в России, 
многие страны вновь вводят жесткие ограничительные меры 

В ЭТОМ СЕЗОНЕ У КАЗАХСТАНЦЕВ ПОЧТИ НЕ ВЫЯВЛЯЮТ ГРИПП 
"У нас проводится постоянный мониторинг циркуляции вируса гриппа и 

других ОРВИ. У нас есть дозорные медицинские организации, которые 
занимаются этим круглый год. По всем регионам с октября мы начинаем тестировать лиц, согласно определенным 
критериям, на грипп и ОРВИ. Сейчас я могу сказать, что вместе с COVID-19 циркулируют и другие вирусные и 
негриппозные инфекции: риновирус, аденовирус, парагрипп и так далее", - говорит Манара Смагул. 

Она подчеркнула, что в Казахстане не зарегистрирована циркуляция вируса гриппа. При этом 
лабораторный мониторинг за циркуляцией различных вирусов проводится, и НПЦСЭЭиМ является национальным 
центром гриппа, где агрегируются все данные этих мониторингов, продолжила эпидемиолог. 

"Данный мониторинг по циркуляции вирусов гриппа позволяет определить, если есть клиника, схожая с 
гриппом, но более тяжело протекающая. И мы тестируем. Если не выявляется абсолютно ничего, но число 
поступивших с тяжелой симптоматикой возрастает, то мы в соответствии с международными медико-санитарными 

правилами должны оповестить ВОЗ, что и сделал Китай в конце прошлого года. 
Там выявили серию пневмоний неизвестной этиологии и проинформировали 
ВОЗ. Седьмого января они уже знали возбудитель", - напомнила эпидемиолог. 

 
© SPUTNIK / ТИМУР БАТЫРШИН 
Манар Смагул говорит, что изначально Казахстан перенимал опыт 

других стран, которые впервые столкнулись с этим вирусом. Задачей было 
– полностью прекратить его циркуляцию 

Чем опасен новый штамм коронавируса и поможет ли вакцинация 
- ответ вирусолога Табынова 

Тогда все страны начали готовиться, и Казахстан в том числе. Прибывающих из-за рубежа начали 
тестировать на грипп и на негриппозные заболевания, отслеживали тяжелые случаи, при появлений тестов на 
SARS-CoV-2 в стране проводилось параллельное тестирование. 

"Потом у нас появились свои праймеры, свои тест-системы. Поэтому я считаю, что нельзя утверждать, что 
это все было гриппом. Мониторинг у нас проводится круглый год. Именно мониторинг, если мы регистрируем серию 
непонятных случаев, это обязательно регистрируется, расследуется, оповещается все медицинское сообщество", - 
отметила Смагул. 

https://ru.sputnik.kz/
https://ru.sputnik.kz/
https://ru.sputnik.kz/health/20201102/15365962/novyy-shtamm-koronavirus-vaktsinatsiya.html
https://ru.sputnik.kz/health/20201102/15365962/novyy-shtamm-koronavirus-vaktsinatsiya.html
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По ее словам, есть коронавирус, который появился недавно – это SARS-CoV-2, а есть обычный 
коронавирус, который регистрируется ежегодно и вызывает респираторный синдром. 

"То, что мы сегодня не можем исключить – это то, что в ряде стран есть параллельная циркуляция вируса 
гриппа и SARS-CoV-2, но у нас в Казахстане пока не началось. Когда начнется, мы обязательно оповестим", - 
заключила Манар Смагул. 

По состоянию на 5 декабря в Казахстане было зарегистрировано 135 498 случаев коронавируса, 
пневмонией заразились 42 880 человек. За последние сутки 792 человека заболели COVID-19, 200 человек — 
пневмонией. 

https://ru.sputnik.kz/society/20201205/15660287/Pochemu-v-etom-sezone-u-kazakhstantsev-pochti-ne-
vyyavlyayut-gripp.html 

 
Как не превратить жильё в очаг COVID-19? 

На сегодняшний день значительная часть инфицированных COVID-19 проходят лечение от коронавируса 
амбулаторно, т.е. на дому. К примеру, только в Северо-Казахстанской области таких пациентов на сегодняшний 
день более 2 тысяч. Стало быть, если в квартире есть хотя бы один заболевший, то за пару дней жильё может 
превратиться в настоящий очаг инфекционного заболевания. Чтобы этого не допустить и не подвергать заражению 
домочадцев рекомендуем придерживаться следующих правил: 

1) Изолировать больного в отдельную комнату, а из помещения удалить лишние вещи; 
2) Больного следует снабдить полотенцами, носовыми платками и посудой. Все эти предметы нужно хранить, 

стирать и мыть отдельно; 
3) В комнате больного и местах общего пользования нужно проводить влажную уборку с применением 

дезинфицирующих средств не менее двух раз в день. Влажную уборку пола необходимо проводить отдельной 
ветошью; 

4) Предметы, находящиеся в пользовании пациента, должны рассматриваться, как вероятно зараженные и 
подвергаться обеззараживанию. Поэтому выделение предметов индивидуального пользования больного является 
основной мерой прерывания путей передачи возбудителя инфекций. 

После перевода больного в больницу, выздоровления, смерти в очаге проводится окончательная обработка с 
целью полного уничтожения возбудителей, оставшихся после проведения влажной уборки, особенно тщательно 
моют стены у постели больного, окна, двери и все поверхности. 

https://www.gov.kz/memleket/entities/kkkbtu/press/news/details/133378?lang=ru 
Должны ли сотрудники "скорой" надевать бахилы, приезжая на вызов  

Должны ли сотрудники "скорой" надевать бахилы, приезжая на вызов, рассказал главный врач службы скорой 
медицинской помощи города Алматы Биржан Оспанов во время онлайн-брифинга, передает NUR.KZ. "Вопрос 
социальный и злободневный. До 2015 года у нас в приказе были бахилы. Когда приезжаем на выезд, мы должны 
были надевать бахилы. Но в международном опыте такое не применяются, и в новом приказе этот пункт отменен", - 
сообщил Оспанов. Однако он отметил, что, если есть возможность, то лучше надеть бахилы. Но если речь идет о 
спасении жизни, то ни снимать обувь, ни надевать бахилы сотрудники "скорой" не обязаны. "Когда нужно бежать 
срочно оказывать помощь, там не до бахил, и в общественных местах, домах и квартирах - это не обсуждается. 
Вчера по первой категории было 122 вызова. Нужно спасать человека, тут о бахилах речи быть не может. Приказ 
говорит, что мы не обязаны надевать бахилы", - пояснил Биржан Оспанов.  

https://www.nur.kz/society/1888391-dolzny-li-sotrudniki-skoroj-nadevat-bahily-priezzaa-na-
vyzov/?utm_source=clipboard&utm_medium=article-fragment 

Насколько эффективен спорт при профилактике коронавируса  

Руководитель центра спортивной медицины «Медицинского университета Астана» Берик Саттыклышов 
поделился своим мнением по поводу влияния спорта на снижение вероятности заболевания коронавирусом, 
передает корреспондент МИА «Казинформ».  

 «Риск заражения коронавирусом занятия спортом не снижают, потому что здесь сам механизм передачи 
немного иной. Но исследователями однозначно отмечается вероятность того, что занимающиеся спортом люди 
легче переносят болезнь. Мы наблюдаем, что те пациенты, которые изначально страдали сердечно-сосудистыми 
заболеваниями, сахарным диабетом, и прочими «болезнями цивилизации», они тяжелее переносят коронавирус, 
чем те люди, в жизни которых присутствует хоть какая-то физическая активность», - сказал Берик Саттыклышов. По 
его словам, физическая нагрузка и спортивные занятия способствуют тому, чтобы человек имел более 
подготовленную иммунную систему перед коронавирусом. «Если говорить о профилактике коронавируса, нужно в 
первую очередь ставить в приоритет те санитарные правила, которые сегодня всем уже известны. Самое важное – 
не заразиться. Чтобы подготовить себя к встрече с этим вирусом, любые физические нагрузки влияют 
положительно, при условии, что человек не имеет противопоказаний к этому», - отметил спикер. «Для людей более 
старшего возраста лучшей физической нагрузкой являются пешие прогулки в быстром темпе. Настолько быстро, 
чтобы человек мог идти и одновременно разговаривать и не задыхаться. Рекомендуется совершать такие прогулки в 
течение 40 минут. Не нужно увеличивать время, но каждый раз надо увеличивать темп ходьбы. Если человек может 
во время ходьбы напеть себе какую-то мелодию, это говорит о том, что темп выбран нормальный. Если дыхание 
начинает все же сбиваться, нужно снизить скорость передвижения», - заключил Б. Саттыклышов. 

Все права защищены. Используйте активную ссылку на inform.kz https://www.inform.kz/ru/naskol-ko-effektiven-
sport-pri-profilaktike-koronavirusa_a3727507 

Как провести новогодние праздники безопасно - советы врача скорой помощи  

Алматинцев призывают отказаться от массовых мероприятий в праздничные дни и строго соблюдать масочный 
режим, передает корреспондент МИА «Казинформ».  

«Новогодние праздники - это увеличение количества вызовов и риска заполнения. В период праздника мы 
ожидаем большой наплыв пациентов. В первую очередь это связано с травмами от петард и зажигательных смесей, 
от которых чаще всего страдают дети. В этом году это совпало с коронавирусной инфекцией. Да, мы любим 
общаться, хотим видеть своих родных и близких, ходить в гости в праздничные дни. Однако парадокс в том, что мы 
просим вас беречь своих родных. Пореже собираться большими группами. Надо воздержаться от встреч и походов 
в места скопления», - сказал главный врач Алматинской городской станции скорой медицинской помощи Биржан 
Оспанов. По его словам, в новогоднюю ночь увеличивается количество вызовов по трем категориям. «Мы ежегодно 
предупреждаем родителей воздержаться от покупок некачественных подделок петард. При несоблюдении техники 
безопасности или использовании подделок петарды могут представлять угрозу здоровью и жизни человека. Сюда 

https://ru.sputnik.kz/society/20201205/15660287/Pochemu-v-etom-sezone-u-kazakhstantsev-pochti-ne-vyyavlyayut-gripp.html
https://ru.sputnik.kz/society/20201205/15660287/Pochemu-v-etom-sezone-u-kazakhstantsev-pochti-ne-vyyavlyayut-gripp.html
https://www.gov.kz/memleket/entities/kkkbtu/press/news/details/133378?lang=ru
https://www.nur.kz/society/1888391-dolzny-li-sotrudniki-skoroj-nadevat-bahily-priezzaa-na-vyzov/?utm_source=clipboard&utm_medium=article-fragment
https://www.nur.kz/society/1888391-dolzny-li-sotrudniki-skoroj-nadevat-bahily-priezzaa-na-vyzov/?utm_source=clipboard&utm_medium=article-fragment
https://www.inform.kz/ru/naskol-ko-effektiven-sport-pri-profilaktike-koronavirusa_a3727507
https://www.inform.kz/ru/naskol-ko-effektiven-sport-pri-profilaktike-koronavirusa_a3727507
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относятся также салюты и фейерверки. Из-за травм, полученных от различного рода взрывных устройств, за одну 
ночь доставляют до 100 человек в центральную клинику. На втором месте - бытовые травмы. Еще одна проблема - 
пищевые отравления. В среднем за ночь поступают до 200 человек с отравлениями. Мы обращаемся к горожанам, 
чтобы они были внимательны к продуктам питания и к пищевым добавкам. Надо помнить, что передача вируса идет 
контактным и воздушно-капельным путем. Носите маски, обрабатывайте руки, дезинфицируйте помещения», - 
отметил главврач. Ранее департамент санитарно-эпидемиологического контроля города Алматы обратил внимание 
жителей на существенный рост заболеваемости коронавирусной инфекцией. Связано это с активизацией 
эпидемических процессов в обществе, когда заражение КВИ происходит в местах массового скопления. 
Проведенные эпидемиологические исследования показали, что заражение в 53% случаях происходит в 
общественном транспорте, в 23% - в домашних очагах, в 17% - в местах общественного пользования. 

Все права защищены. Используйте активную ссылку на inform.kz https://www.inform.kz/ru/kak-provesti-
novogodnie-prazdniki-bezopasno-sovety-vracha-skoroy-pomoschi_a3727628 

Инфекционист оценил появление новых бактерий у перенесших COVID-19 на ИВЛ  

Инфекционист рассказал, почему у пациентов, которые были подключены к ИВЛ, впоследствии выявляют 
новые бактерии, передает РИА Новости. Ранее в интервью главврач одной из больниц рассказал, что у пациентов с 
COVID-19, которые были подключены к ИВЛ, обнаружили в организме новые бактерии. Специалист подчеркнул, что 
данный вид микроорганизмов не поддается лечению известными антибиотиками. Однако доцент кафедры 
инфекционных болезней РУДН Сергей Вознесенский пояснил, что появление бактерий у пациентов после 
подключения к ИВЛ не является одним из критериев COVID-19. Это распространенная вещь во врачебной практике 
и, хоть с трудом, но поддается лечению. "Коронавирусная инфекция может протекать с вирусной пневмонией, а 
может быть пневмония бактериальная, вызванная любыми другими бактериями. Если пациент тяжелый, если он 
требует реанимационных мероприятий, если он находится на искусственной вентиляции легких, то вероятность 
того, что в его организме появится какая-то бактерия, которая относится к внутрибольничным инфекциям, то есть, 
устойчивым к антибиотикам, тоже имеет место быть", - объяснил Вознесенский.  

 https://www.nur.kz/kaleidoscope/1888209-infekcionist-ocenil-poavlenie-novyh-bakterij-u-perenessih-covid-19-na-
ivl/?utm_source=clipboard&utm_medium=article-fragment 

Эксперт назвал необходимые для борьбы с COVID-19 лекарства в домашней аптечке  

Заведующий кафедрой общей и клинической фармакологии РУДН, профессор Сергей Зырянов назвал 
медикаменты, которые стоит иметь дома в период пандемии, передает АиФ. В первую очередь эксперт 
порекомендовал запастись жаропонижающими препаратами. "Лучше парацетамол. Поскольку ибупрофен так и не 
реабилитирован при COVID-19. Можно купить капли в нос", - сказал Зырянов. По словам врача, не стоит покупать 
антибиотики и тем более лечиться ими без назначения специалиста. Он также посоветовал не злоупотреблять 
применением витамина D. Чрезмерное использование этого витамина может привести к поражению сосудов, 
почечной недостаточности и другим заболеваниям. Не стоит употреблять без рецепта врача и противовирусные 
препараты. Как заявил Зырянов, они имеют ряд нежелательных реакций.  

https://www.nur.kz/kaleidoscope/1888272-ekspert-nazval-neobhodimye-dla-borby-s-covid-19-lekarstva-v-domasnej-
aptecke/?utm_source=clipboard&utm_medium=article-fragment 

Названы серьезные последствия COVID-19  

Даже после выздоровления COVID-19 не покидает больного сразу и оставляет после себя некоторые 
синдромы, причиняющие большие неудобства, передает РИА Новости. Генеральный секретарь итальянской 
Федерация врачей общей практики (Fimmg) Сильвестро Скотти (Silvestro Scotti) заявил, что треть переболевших 
имеет пост-COVID – синдромы, возникающие уже после выздоровления, они связаны со слабостью и 
психологическими проблемами. "Постепенно мы узнаем о влиянии вируса не только на легкие, но и мозг, почки, 
печень и сердце. Врачи в этом случае должны иметь в виду, что в последующем у пациента могут развиться 
осложнения, связанные с этими органами. Нам еще предстоит определить, возросла ли доля инфарктов, инсультов, 
болезней почек среди этих пациентов", - сказал секретарь ассоциации медиков.  

По словам Сильвестро Скотти, около 15 процентов пациентов нуждаются в длительном наблюдении. Морена 
Коломби – жительница пригорода Милана, переболела КВИ еще в феврале, но позже начала чувствовать 
неприятные синдромы: усталость, мышечные боли, одышка, утренний тремор конечностей, имеет неприятности с 
кишечником и щитовидной железой. "Синдромы добавляются постепенно с течением времени, не то чтобы они 
появились все вместе", - отмечает Коломби. Из-за них она работает по две недели с перерывом на 10 дней, которые 
ей требуются домашний отдых. В связи с эти она создала группу в Facebook, чтобы понять, у многих ли 
переболевших COVID-19 есть синдромы после выздоровления. Оказалось, что таких не мало.  

"Самым серьезным становится хроническая усталость - когда все движения становятся настолько тяжелыми, 
что кажется, что на тебе огромный вес цемента. И это не связано с проблемами с дыханием, большинство из нас 
согласно анализам, имеют довольно чистые легкие", - заявил Коломби. Еще она отметила проблемы с памятью и 
речью. "Я замечаю, что последние выздоровевшие быстрее получают эти проблемы, чем мы. Кажется, что эта 
болезнь активизировала патологии, которые могли бы развиться через несколько лет", - делится женщина.  

https://www.nur.kz/kaleidoscope/1888292-nazvany-sereznye-posledstvia-covid-
19/?utm_source=clipboard&utm_medium=article-fragment 

Врач заявил, что молодые люди после COVID-19 испытывают психологические проблемы  

Генеральный секретарь итальянской Федерации врачей общей практики заявил, что у переболевших КВИ 
наблюдаются хроническая усталость, боли в мышцах и психологические проблемы, передает РИА Новости. По 
словам Сильвестро Скотти, перенесенное заболевание для молодых людей воспринимается как первый серьезный 
удар по их здоровью. "Если пожилой живет с хроническими заболеваниями, молодой вдруг осознает свою хрупкость. 
Он не думает о болезни как об угрозе для жизни", - сказал врач. Эксперт подчеркнул, что около трети переболевших 
COVID-19 после выздоровления испытывают разные симптомы, в том числе боли в мышцах, постоянная усталость, 
а также переменчивость настроения, тревожность и проблемы со сном. "Психологический эффект виден в ходе 
самого заболевания. У молодых людей от 20 до 40 лет после заражения возникает эмоциональный эффект, при 
котором каждый сигнал организма ощущается в многократном объеме", - добавил Скотти.  

https://www.nur.kz/world/1888304-vrac-zaavil-cto-molodye-ludi-posle-covid-19-ispytyvaut-psihologiceskie-
problemy/?utm_source=clipboard&utm_medium=article-fragment 

Перенесшая COVID-19 женщина почувствовала сильную боль после острой пищи  

Женщина поделилась на Reddit своей историей о том, как, болея COVID-19, потеряла способность чувствовать 
запахи и ощущать вкус. Она решила поэкспериментировать с этим и съела самую острую еду в тайском ресторане. 

https://www.inform.kz/ru/kak-provesti-novogodnie-prazdniki-bezopasno-sovety-vracha-skoroy-pomoschi_a3727628
https://www.inform.kz/ru/kak-provesti-novogodnie-prazdniki-bezopasno-sovety-vracha-skoroy-pomoschi_a3727628
https://www.nur.kz/kaleidoscope/1888209-infekcionist-ocenil-poavlenie-novyh-bakterij-u-perenessih-covid-19-na-ivl/?utm_source=clipboard&utm_medium=article-fragment
https://www.nur.kz/kaleidoscope/1888209-infekcionist-ocenil-poavlenie-novyh-bakterij-u-perenessih-covid-19-na-ivl/?utm_source=clipboard&utm_medium=article-fragment
https://www.nur.kz/kaleidoscope/1888272-ekspert-nazval-neobhodimye-dla-borby-s-covid-19-lekarstva-v-domasnej-aptecke/?utm_source=clipboard&utm_medium=article-fragment
https://www.nur.kz/kaleidoscope/1888272-ekspert-nazval-neobhodimye-dla-borby-s-covid-19-lekarstva-v-domasnej-aptecke/?utm_source=clipboard&utm_medium=article-fragment
https://www.nur.kz/kaleidoscope/1888292-nazvany-sereznye-posledstvia-covid-19/?utm_source=clipboard&utm_medium=article-fragment
https://www.nur.kz/kaleidoscope/1888292-nazvany-sereznye-posledstvia-covid-19/?utm_source=clipboard&utm_medium=article-fragment
https://www.nur.kz/world/1888304-vrac-zaavil-cto-molodye-ludi-posle-covid-19-ispytyvaut-psihologiceskie-problemy/?utm_source=clipboard&utm_medium=article-fragment
https://www.nur.kz/world/1888304-vrac-zaavil-cto-molodye-ludi-posle-covid-19-ispytyvaut-psihologiceskie-problemy/?utm_source=clipboard&utm_medium=article-fragment
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Тест рассказчицы на COVID-19 недавно оказался положительным и теперь она вынуждена сидеть на карантине в 
своей комнате. На днях женщина напрочь потеряла способность чувствовать запахи и ощущать вкус еды. Сидя в 
четырех стенах в скуке, ей внезапно пришла в голову идея протестировать отсутствие ощущения вкуса. Автор 
заказала самую острую еду из местного тайского ресторана. О чем, впоследствии, сильно пожалела. На сайте 
ресторана ей предложили шкалу остроты специй - низкая, средняя, авантюрная и самая высокая тайская. Женщина 
выбрала "авантюрную".  

Когда заказ прибыл, она села за обеденный стол и съела всю порцию, удивляясь, что никакой остроты не 
чувствует. Однако во время трапезы почувствовала, что все тело ее вспотело, даже "глазные яблоки", и все это 
сопровождалось физической болью до онемения. Как итог, по словам женщины, сейчас ей приходится нелегко. "Вот 
и мы на следующий день, я и мой нежный животик в Новой Англии, расплачиваемся за вчерашнее эгоистическое 
путешествие", - написала женщина. Читайте больше: https://www.nur.kz/kaleidoscope/1888365-perenessaa-covid-19-
zensina-pocuvstvovala-silnuu-bol-posle-ostroj-pisi/?utm_source=clipboard&utm_medium=article-fragment 

Врач рассказал, чего стоит опасаться переболевшим COVID-19 молодым людям 

Различные синдромы после выздоровления испытывают порядка трети бывших пациентов. 
Помимо хронической усталости и слабости в мышцах, основной угрозой для выздоровевших от 

коронавирусной инфекции являются психологические проблемы, которым особенно подвержены молодые 
люди, сообщает zakon.kz. 

Об этом заявил РИА Новости генеральный секретарь итальянской Федерации врачей общей практики (Fimmg) 
Сильвестро Скотти (Silvestro Scotti).По его словам, они возникают после того, как перенесенный вирус осознается 
как первый в жизни тяжелый удар по здоровью.Если пожилой живет с хроническими заболеваниями, молодой вдруг 
осознает свою хрупкость. Он не думает о болезни как об угрозе для жизни, - заявил специалист. 

Он отметил, что различные синдромы после выздоровления испытывают порядка трети бывших пациентов. 
Помимо физических нарушений, они включают в себя тревожность, переменчивость настроения и бессонницу. 

Психологический эффект виден в ходе самого заболевания. У молодых людей от 20 до 40 лет после заражения 
возникает эмоциональный эффект, при котором каждый сигнал организма ощущается в многократном объеме, - 
сказал врач. 

https://www.zakon.kz/5050230-vrach-rasskazal-chego-stoit-opasatsya.html 
Назван наиболее уязвимый для COVID-19 возраст 

Наиболее уязвимыми к COVID-19 люди становятся после 35 лет, поскольку в этом возрасте начинается 
старение организма и ослабление иммунной системы. Об этом заявил врач иммунолог-аллерголог Владимир 
Болибок.По его словам, за формирование врожденного иммунитета к большинству инфекций отвечает орган под 
названием тимус — в нем формируются необходимые для иммунного ответа клетки. Лучше всего он функционирует 
у детей и подростков.«С подросткового возраста начинается заметная инволюция (утрата функций органа в 
процессе эволюции организма — прим. «Ленты.ру») тимуса, и к 35 годам от него остается всего 10 процентов. Это 
самый первый признак старения организма», — пояснил врач.Болибок добавил, что именно поэтому люди в 
возрасте до 30-35 лет в большинстве случаев практически не болеют COVID-19, пневмониями и 
онкозаболеваниями. Вместе с тем он признал, что есть исключения из этого правила — это те, у кого иммунная 
система ослаблена с рождения, и, наоборот, долгожители, у которых инволюции тимуса практически нет. 

https://www.linezolid.ru/nazvan-naibolee-uyazvimyj-dlya-covid-19-vozrast/ 
Комаровский рассказал об особенностях пневмонии 

Пневмония — это не диагноз, а лишь воспалительный процесс, который происходит в лёгких. 
Примечательно, что воспаление может быть двух типов: вирусным или бактериальным. В первом случае 

категорически нельзя принимать антибиотики. Об этом рассказал врач Евгений Комаровский. 
Медик не рекомендует употреблять антибиотики и при вирусной пневмонии, поскольку есть большая 

вероятность, что эти препараты приведут к осложнениям. Также он предупредил о приёме антибиотиков в 
профилактических целях. По его словам, это наоборот снижает защитные функции организма. 

Комаровский рекомендует при отсутствии серьёзных симптомов не использовать никакие препараты, кроме 
жаропонижающих. 

https://www.linezolid.ru/komarovskij-rasskazal-ob-osobennostyax-pnevmonii/ 
Врач назвал лекарства, которыми нужно запастись в период пандемии коронавируса  

Он также призвал граждан не злоупотреблять витамином D. 
Завкафедрой общей и клинической фармакологии РУДН профессор Сергей Зырянов рассказал, какими 

лекарствами нужно запастись в период пандемии коронавируса. 
— Прежде всего это жаропонижающие препараты. Лучше парацетамол. Поскольку ибупрофен так и не 

реабилитирован при CoViD-19. Можно купить капли в нос, — отметил он в беседе с АиФ. 

Кроме того, специалист призвал не покупать антибиотики, уточнив, что для лечения ими нужно назначение 
профессионального врача. Зырянов добавил, что не следует самостоятельно принимать противовирусные 
препараты, поскольку они обладают "массой нежелательных реакций", поэтому их применение возможно только под 
контролем медиков. 

По словам профессора, не стоит также злоупотреблять витамином D, так как в избытке он может привести к 
поражению сосудов, почечной недостаточности и другим проблемам со здоровьем человека. 

https://life.ru/p/1357797 
Врач рассказал, какие проблемы ожидают переболевших коронавирусом молодых людей 

По его словам, примерно у трети пациентов появляются различные синдромы. 
Коронавирусная инфекция может стать причиной появления хронической слабости в мышцах и чувства 

усталости, однако для молодых людей основной угрозой являются психологические проблемы. Об этом рассказал 
генеральный секретарь итальянской Федерации врачей общей практики Сильвестро Скотти, передаёт РИА 
"Новости". 

— Если пожилой живёт с хроническими заболеваниями, молодой вдруг осознаёт свою хрупкость. Он не 
думает о болезни как об угрозе для жизни, — приводит его слова агентство. 

Врач отмечает, что именно осознание того, что перенесённый коронавирус стал первым в жизни "тяжёлым 
ударом" по здоровью, и провоцирует появление психологических проблем. По его словам, те или иные сложности со 
здоровьем после выздоровления от коронавируса появляются примерно у трети пациентов. Это как физические 
нарушения, так и повышенная тревожность, переменчивость настроения и бессонница. 

https://life.ru/p/1357802 

https://www.nur.kz/kaleidoscope/1888365-perenessaa-covid-19-zensina-pocuvstvovala-silnuu-bol-posle-ostroj-pisi/?utm_source=clipboard&utm_medium=article-fragment
https://www.nur.kz/kaleidoscope/1888365-perenessaa-covid-19-zensina-pocuvstvovala-silnuu-bol-posle-ostroj-pisi/?utm_source=clipboard&utm_medium=article-fragment
https://www.zakon.kz/
https://ria.ru/
https://www.zakon.kz/5050230-vrach-rasskazal-chego-stoit-opasatsya.html
https://www.linezolid.ru/nazvan-naibolee-uyazvimyj-dlya-covid-19-vozrast/
https://www.linezolid.ru/komarovskij-rasskazal-ob-osobennostyax-pnevmonii/
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Новости науки 
Создана первая в мире вакцина против всех вирусов гриппа  

Американские исследователи разработали вакцину против широкого спектра штаммов и подтипов вируса 
гриппа. Средство показало высокую эффективность при клинических испытаниях, передает EurekAlert!. 
Исследователи из больницы Маунт Синай в Нью-Йорке разработали вакцину, способную бороться с широким 
спектром штаммов и подтипов вируса гриппа. Препарат показал высокую эффективность при ранних клинических 
испытаниях. Универсальная вакцина против гриппа разработана на основе химерного гемагглютинина (НА). 
"Вакцина против вируса гриппа, которая приводит к широкому иммунитету, вероятно, защитит от любого 
появляющегося подтипа или штамма вируса гриппа и значительно повысит нашу готовность к пандемии, избегая в 
будущем проблем с пандемиями гриппа, которые мы видим сейчас с COVID-19", - говорит один из авторов.  

https://www.nur.kz/world/1888385-sozdana-pervaa-v-mire-vakcina-protiv-vseh-virusov-
grippa/?utm_source=clipboard&utm_medium=article-fragment 

Казахстанцы обсуждают пугающую причину смертности от COVID-19 

О потенциальной связи загрязнения воздуха и смертности от COVID-19 заявили немецкие ученые. 
В Интернете вновь появилась информация про коронавирус, мимо которой не смогли пройти 

казахстанцы, сообщает zakon.kz. 

На этот раз темой обсуждения стала новость о том, что немецкие ученые обнаружили связь между 
концентрацией диоксида азота в воздухе и смертностью от COVID-19. 

По информации издания Stopfake.kz, некоторые приводят это сообщение в доказательство теории химтрейлов 
– распыления ядов с воздуха. 

Ранее отмечалось, что о потенциальной связи загрязнения воздуха и смертности от COVID-19 заявили 
специалисты из Галле-Виттенбергского университета. Они опубликовали исследование, посвященное этой теме 
еще в апреле 2020 года. 

В аннотации к статье было указано, что "высокий уровень диоксида азота в воздухе может быть связан с 
высоким уровнем смертности в результате заболеваний COVID-19" и что "пока нет достоверных данных". Ученые 
указали на то, что "эта связь теперь должна быть исследована для других регионов и помещена в более широкий 
контекст". 

Дополнительных исследований не проводилось. 
Утверждения, что концентрация диоксида азота в воздухе может превышать допустимые нормы из-за 

распыления веществ с самолетов, безосновательны. Нет никаких доказательств правдивости теории о химтрейлах. 
К тому же известно, что основным источником диоксида азота являются промышленные предприятия. Поэтому 
концентрация этого вещества в воздухе над промышленными городами выше, чем над сельской местностью или 
населенными пунктами, рядом с которыми нет заводов и фабрик, - говорится в сообщении. 

https://www.zakon.kz/5050261-kazahstantsy-obsuzhdayut-pugayushchuyu.html 
Ученые планируют комбинировать три вакцины от коронавируса 

Британские ученые заявили, что будут пробовать вводить пациентам комбинации нескольких вакцин от 
коронавируса, чтобы стимулировать различные части иммунной системы, передает Tengrinews.kz со ссылкой 
на Daily Mail. 

Сообщается, что ученые из целевой рабочей группы правительства Великобритании по вакцинам будут 
вводить пациентам дозу одного типа вакцины, а при повторном введении будут использовать другую вакцину. 

В целом ученые планируют использовать комбинацию вакцин от Pfizer, Oxford и Moderna. 

Ученые поясняют, что, поскольку они действуют по-разному, получение разных вакцин может максимизировать 
иммунный ответ и обеспечить лучшую и более длительную защиту от COVID-19. 

Глава целевой рабочей группы правительства Великобритании по вакцинам Кейт Бингем сказала, что 
исследователи в Великобритании начнут испытания этого метода, известного как гетерологичная вакцинация, в 
следующем году. Бингем отметила, что новый метод еще не был опробован на людях. 

По словам ученых, идея комбинации нескольких вакцин заключается в том, что разные вакцины активируют 
разные части иммунной системы, благодаря этому люди могут максимизировать силу иммунного ответа для полной 
защиты от вирусной инфекции. 

Напомним, что Великобритания cтала первой из стран, начавшей вакцинацию населения от COVID-19. 

Вакцину от коронавируса, разработанную Pfizer и BioNTech, в первую очередь будут получать группы риска в 
Англии, Уэльсе и Шотландии. 

https://tengrinews.kz/europe/uchenyie-planiruyut-kombinirovat-vaktsinyi-koronavirusa-422441/ 
Вакцина от COVID-19 в виде йогурта показала образование антител у животных  

В ходе проведения испытаний на животных вакцины от коронавируса в виде кисломолочного продукта было 
установлено образование антител. Об этом, как передаёт РИА Новости, заявил руководитель отдела молекулярной 
микробиологии Института экспериментальной медицины Александр Суворов. 

 «Иммунный ответ на слизистых лабораторных животных очень хороший, специфические антитела образуются 
на слизистых и в крови», — сказал специалист на пресс-конференции. 

Как ранее заявляли в РАН, российские учёные работают над вакциной от коронавирусной инфекции, которую 
можно будет принимать в виде кисломолочного продукта.  

23 ноября в ВОЗ рассказали, что несколько вакцин разрабатываются в виде назального с 
https://russian.rt.com/science/news/811021-vakcina-covid-19-iogurt-zhivotnye 
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